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У Вассермана 
есть идеи

По округу №205, в состав 
которого входят девять рай-
онов ВАО, уверенную побе-
ду одержал известный интел-
лектуал и телеведущий Ана-
толий Вассерман из команды 
Собянина. В беседе с корре-
спондентом «ВО» он отме-
тил, что намерен внести на 
рассмотрение Думы законо-
проект о передаче части нало-
га на доходы физических лиц 
в ведение муниципалитетов.

— Я также буду твёрдо от-
стаивать интересы каждого 
избирателя, которые ока-
зали мне высокое доверие 
представлять их в россий-
ском парламенте, — заявил 
Вассерман.

Буцкая: 
будем вместе 
решать проблемы

Кандидат по 204-му изби-
рательному округу эксперт 
ОНФ и председатель Сове-

та Матерей России Татьяна 
Буцкая, которую поддержал 
Сергей Собянин, также по-
бедила в своём округе. Буц-
кая отметила, что партия 
«Единая Россия» и гражда-
не готовы общими усили-
ями решать стоящие перед 
ними проблемы.

Приёмная 
Баженова 
продолжит работу

В 196-м избирательном 
округе, в состав которого 
входят районы Богородское 
и Сокольники, победу одер-
жал ещё один кандидат-еди-
норосс — телеведущий Ти-
мофей Баженов.  

— Всё, что я говорил в те-
чение избирательной кампа-
нии, пусть и не в одночасье, 
но обязательно будет сде-
лано. Мои двери будут от-
крыты для всех, независимо 
от политической позиции в 
дни голосования. Приёмная 
Тимофея Баженова не пре-
кратит свою работу и после 
выборов, — рассказал «ВО» 
Баженов.

Евгений БАКИН

В Москве победили кандидаты 
из «списка Собянина»

Политологи 
уверены, 
что на успех 
столичных 
единороссов 
повлиял 
высокий 
рейтинг 
мэра

За кого проголосовали в ВАО

Активность горожан на выборах 
была высокой

В нашем округе одновре-
менно с выборами в Госдуму 
в округе №19 прошли довы-
боры депутатов в столичный 
парламент. На них уверенно, 
набрав 34,8% голосов, побе-
дила представитель «Единой 
России» главврач детской по-
ликлиники №7 Елена Кац. Ком-
ментируя итоги выборов, она 
поблагодарила жителей райо-
нов Вешняки, Ивановское и Но-
вогиреево за поддержку. По-
обещала приложить все уси-
лия, чтобы каждый наказ из-
бирателей был выполнен.

В Мосгордуму прошла врач

 
Сергей Собянин 
в блоге на сво-
ём сайте подвёл 
и т о г и  с е н -

тябрьских выборов. Он 
отметил, что кандидаты 
из опубликованного им 
накануне голосования 
списка победили во всех 
столичных округах.

«Москвичи прояви-
ли очень высокую актив-
ность. Около 50% избира-
телей пришли на участки 
или отдали свои голоса в 
системе электронного го-
лосования. Итоги голосо-
вания отражают всю палит-
ру мнений и убеждений, 
которых придерживаются 
жители нашего города», — 
написал Сергей Собянин.

Он также выразил при-

знательность москвичам 
за тысячи наказов, которые 
они дали кандидатам, по-
скольку проблемы, обсуж-
дённые во время избира-
тельной кампании, заслу-
живают внимания. 

Сергей Собянин так-
же поблагодарил наблю-
дателей и работников об-
щественного штаба, кото-
рые следили за выборами, 
контролировали процесс 
голосования, обеспечива-
ли честность всех избира-
тельных процедур.

«Отдельные слова бла-
годарности — команде 
«Единой России», участ-
ники которой прошли каж-
дый район, каждый дом, 
каждый двор, выслушали 
нужды и предложения лю-

дей и составили програм-
му, которую нам предсто-
ит реализовать», — отметил 
Сергей Собянин. 

По оценкам экспертов, 
партия, имевшая все по-
следние годы большинство 
голосов в российском и ре-
гиональных парламентах, 
нанесла сокрушительное 
поражение оппозиции в 
Москве. Она не только по-
бедила в большинстве од-
номандатных округов, но и 
выиграла с существенным 
перевесом по партийным 
спискам.

Политологи уверены, что 
на успех столичных еди-
нороссов повлиял высо-
кий рейтинг лидера списка 
Сергея Собянина. Успеш-
ные проекты по строитель-
ству метро и новых дорог, 
проведению качественного 
благоустройства и органи-
зации новых парков, раз-
витию системы электрон-
ных услуг и модернизации 
поликлиник были активно 
поддержаны «Единой Рос-
сией» и принесли допол-
нительные голоса партии.

К тому же партия парла-
ментского большинства ак-
тивно призывала горожан 
участвовать в электронном 
голосовании. А оппозиция 
выбрала путь критики это-
го удобного способа воле-
изъявления. В результате 
голоса современных изби-
рателей, живущих в цифро-
вом мире, достались имен-
но «Единой России». 

В итоге в борьбе двух ди-
аметрально противополож-
ных стратегий — так назы-
ваемого «Умного голосова-
ния» и «списка Собянина» 
— победила последняя. К 
тому же команда Собяни-
на была составлена из но-
вых людей.

По мнению политологов, 
избиратели отдали свои го-
лоса за тех, кого они хоро-
шо знали.

— Новая Дума будет до-
вольно интересной. Она 
станет более яркой, чем 
предыдущая, — считает 
директор Центра полити-
ческой конъюнктуры Алек-
сей Чеснаков.

Андрей ТОМЦЕВ

Политологи уверены, 
что на успех столичных 
единороссов повлиял 
высокий рейтинг 
Сергея Собянина
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Сергей Собянин поблагодарил 
москвичей за тысячи наказов, 
которые они дали кандидатам
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Во время тихой 
охоты в Лоси-
ном Острове за-
блудились две 

пожилые женщины. В 12 
часов дня они вышли из 
дому с корзинками и на-
правились вглубь парка. 
Перед тем как с ними 
пропала связь, пенсио-
нерки успели позвонить 
в службу «112». 

Группы спасателей, 
включив на автомоби-
ле мигалки и громкого-
ворители, ездили вдоль 
Абрамцевской и Бумаж-
ной просек, откуда гриб-
ники начали свой путь, 
прочёсывали лес квадра-
тами. В операции также 
участвовали полицей-
ские и экологи нацио-
нального парка. 

— Во время поисков не-
сколько раз шёл дождь, 
причём довольно силь-
ный, — рассказал «ВО» 
сотрудник аварийно-
спасательного отряда 
№5 Аркадий Темнов. — 
А женщин нужно было 
найти до наступления 
темноты. Тем более эко-
логи сказали, что в лесу 
есть места с большим бу-

реломом, где не ловит-
ся связь. 

К счастью, пенсионер-
ки услышали звуки си-
рены и сумели выбрать-
ся на просеку. Здесь их 
подобрали спасатели. 
Женщины пробыли в 
лесу больше пяти ча-
сов, набрали грибов, но 
очень устали, промок-
ли и замёрзли. Спасён-

ных пенсионерок отвез-
ли домой. 

Аркадий Темнов рабо-
тает спасателем около 20 
лет. Разыскивать людей 
в Лосином Острове ему 
приходилось не раз. 

— Зимой мужчина со-
шёл с лыжни и угодил в 
бурелом, — вспоминает 
спасатель. — Хорошо, что 
назвал номер ближайше-

го столба линии электро-
передачи: по этому стол-
бу мы его и нашли. 

Перед походом в лес 
спасатели рекомендуют 
проверить уровень за-
рядки на телефоне, взять 
зажигалку, запас воды и 
еды. Одежду выбрать по-
ярче и в случае чего зво-
нить по тел. 112. 

Эльвира ЯКУПОВА 

В Лосином Острове спасли 
заблудившихся грибников

КОЛОНКА 
РЕДАКТОРА

«Я живу на Щербаковской 
улице, и под окнами у меня 
ходят трамваи...» — прозрач-
но обозначила проблему уже 
в начале письма наша чита-
тельница Елена Уханова. При 
этом само слово «трамвай» 
будит целую вереницу обра-
зов и мало кто из классиков 
обошёл этот вид транспор-
та вниманием. «Шёл трам-
вай десятый номер» — муль-
тик на стихи Сергея Михалко-
ва. «Трамвай «Желание» — 
знаменитая пьеса Теннесси 
Уильямса. А помните «вожа-
тый удивился — трамвай оста-
новился» у Маршака? Нако-
нец, трамвай «А» сделался 
легендой Москвы благодаря 
Михаилу Булгакову и отсечён-
ной на трамвайных путях го-
лове Берлиоза.

У Елены Ухановой, как вы 
догадались, трамвай вызыва-
ет иные ассоциации. «Слева от 
моего дома находится оста-
новка «Фортунатовская ули-
ца», справа — перекрёсток со 
светофором, между ними ме-
тров двести, — пишет она. — 
И именно здесь большая часть 
трамваев быстро разгоняются, 
а потом резко тормозят (перед 
светофором или, наоборот, на 
остановке), оглашая окрест-
ности постоянным скрежетом 
и скрипом. Это не только ме-
шает живущим здесь людям, 
но и гробит тормозную систе-
му новых трамваев».

Когда попадается хороший 
вагоновожатый, отмечает Еле-
на, трамваи идут плавно и без-
звучно и так же тихо тормозят. 
«Нельзя ли обратить внимание 
руководства трамвайных пар-
ков на более тщательную под-
готовку водителей?» — спра-
шивает читательница. 

Резонный, кстати, вопрос. 
На городском конкурсе про-
фессионального мастерства 
(последний прошёл ещё до 
пандемии) водители из депо 
им. Русакова в Сокольниках не 
заняли ни одного призового 
места. Увы! Тогда как именно 
это депо обслуживает 12-й и 
34-й маршруты трамваев, ко-
торые создают весь этот шум 
и гам на Щербаковской улице. 

Игорь ПАНКОВ
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Гам 
трамвайный

Женщины 
пробыли 
в лесу 
под дождём 
больше 
пяти часов

Даниил Медведев, 
выпускник Универси-
тета физкультуры и вто-
рая ракетка мира, стал 
победителем Открыто-
го чемпионата США, 
который прошёл на 
нью-йоркском стади-
оне «Артур Эш Стэди-
ум». В финальном мат-
че россиянин в трёх се-
тах обыграл лидера ми-
рового рейтинга серба 
Новака Джоковича.

Для Медведева это 
первый титул на тур-
нирах «Большого шле-
ма». Ранее россиянин 
дважды добирался до 
финала, но проигры-
вал. По просьбе «ВО» 
победу бывшего сту-
дента прокомментиро-
вал исполняющий обя-
занности заведующего 
кафедрой теории и ме-
тодики тенниса Алек-
сандр Джумок. 

— Даниил шёл к это-
му давно. Выдержал и 
сумел сохранить свой 

уника льный стиль. 
На протяжении всей 
игры спортсмен нигде 
не просел и не дал воз-
можности Джоковичу, 
как мы говорим, войти 
в матч. С уверенностью 
можно сказать, что на 
сегодняшний день это 
победа всего россий-
ского тенниса, — ска-
зал Джумок.

Даниил Медведев 
сохранил вторую по-
зицию в мировом рей-
тинге. Ещё один вы-
п уск н и к РГ УФК а 
Андрей Рублёв поднял-
ся на пятую строчку. В 
топ-30 продолжают на-
ходиться Аслан Кара-
цев (25) и Карен Хача-
нов (27).

Татьяна ЯКОВЛЕВА

Автор благодарит 
пресс-службу 
Университета 
физкультуры 
за помощь 
в подготовке материала

ПОЖАРЫ
За минувшую неделю в округе 
произошло 3 пожара, 
спасены 3 человека, пострадал 1, 
погибших нет

В Измайлове 
пострадал мужчина

Ночью 15 сентября в Измайлове 
произошёл пожар: на пятом этаже 
дома 42 на 9-й Парковой улице вспых-
нули вещи и мебель в двухкомнатной 
квартире. Когда приехали пожарные, 
из окон горящей квартиры валил гу-
стой дым. Пламя быстро потушили, в 
ходе пожара пострадал 50-летний хо-
зяин квартиры: получил ожоги ног и 
руки. От госпитализации пострадав-
ший отказался. Причина пожара вы-
ясняется. 

В Метрогородке 
спасли троих человек 

В тот же день случилось ЧП в Ме-
трогородке: в 14-этажном доме 23 на 
улице Николая Химушина загорелась 
кухня в трёхкомнатной квартире на 
седьмом этаже. К приезду пожарных 
подъезд был в густом дыму, спустить-
ся по лестнице стало невозможно. В 
ходе тушения с верхних этажей вы-
вели в средствах защиты троих жиль-
цов. Никто не пострадал. 

Эльвира ЯКУПОВА 

Выпускник Университета физкультуры 
выиграл турнир «Большого шлема»
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Спасатели пятого отряда пожарно-
спасательного центра перед выездом. 

Аркадий Темнов — второй слева

Такой трофей оказался в руках Даниила впервые 
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Система дистан-
ционного элек-
тронного голо-
сования (ДЭГ), 

которую применили на 
выборах депутатов Госду-
мы 8-го созыва, выпол-
нила свою функцию. Она 
привлекла к голосованию 
новых избирателей. Такое 
мнение высказал предсе-
датель правления Фонда 
развития гражданского 
общества Константин 
Костин.

Оппозиция 
«проспала» ДЭГ

«Единая Россия» лучше 
других справилась с зада-
чей получения поддерж-
ки избирателей, выбрав-
ших голосование онлайн. 
Она смогла убедить свой 
электорат, что именно та-
кая форма наиболее бе-
зопасна в пандемию. 

— Мы же помним, как 
в середине кампании на-
чался всплеск, начались 
ограничения. Не было ни-
какой гарантии, что к се-
годняшнему дню ситуа-
ция улучшится. Поэтому 
«Единая Россия» понима-
ла, что ДЭГ — это хорошая 
альтернатива традицион-
ному голосованию, — от-
метил Костин.

Оппозиционные пар-
тии напрасно не оцени-
ли возможности голосо-
вания онлайн, считает он.

В Москве 2 014 765 го-
рожан подали заявление 
на участие в дистанцион-
ном электронном голосо-
вании. Явка на ДЭГ соста-
вила 96,5%. В результате 
«Единая Россия» по ито-
гам электронного голосо-
вания в столице набрала 

44,77%, КПРФ — 15,53%, 
«Новые люди» — 7,86%, 
ЛДПР — 7,45%, Справед-
ливая Россия — 6,84%. Та-
кие данные привели в об-
щественном штабе по на-
блюдению за выборами в 
Москве.

Онлайн — удобнее

Эксперты отмечают, 
что электронное голосо-
вание, к тому же дляще-
еся несколько дней, по-
могает гражданам реали-
зовать свои политические 
и гражданские права. Как 
отметил социолог, гене-
ральный директор Центра 
стратегического планиро-
вания Виктор Потурем-
ский, дистанционное го-
лосование получило ши-
рокое распространение в 
связи с угрозой коронави-
руса. Однако, когда его в 
прошлом году впервые ис-
пользовали, выяснилось, 
что ДЭГ в целом удобный 
и безопасный способ во-
леизъявления. 

— К тому же граждане 
доверяют голосованию он-
лайн. Люди, которые име-
ют опыт пользования гос-
услугами, с высокой веро-
ятностью воспользуются и 
электронным голосовани-
ем. ДЭГ — очень важный 
и нужный инструмент, по-
тому что это современно 
и технологично, соответ-
ствует стилю жизни в ме-
гаполисе, — отметил он.

Его коллега политолог 
Павел Буслаков предполо-
жил, что за голосованием 
онлайн будущее:

— ДЭГ не только про-
стой в использовании, но 
и удобный инструмент, 
которым будут пользо-

ваться всё больше изби-
рателей в России.

Система доказала 
надёжность

В первый же день го-
лосования стало ясно, 
что система ДЭГ не толь-
ко удобна, но и пользует-
ся популярностью у жите-

лей столицы. По данным 
общественного штаба по 
наблюдению за выборами 
в Москве, каждую секунду 
в неё поступало до 47 ты-
сяч запросов на получение 
бюллетеня от избирателей, 
желающих проголосовать 
в режиме онлайн. Но даже 
под такой нагрузкой систе-
ма работала стабильно и 

наглядно демонстрирова-
ла свою надёжность. 

По словам интернет-ом-
будсмена Дмитрия Ма-
риничева, в целом голо-
сование онлайн прошло 
успешно. 

— Система себя зареко-
мендовала хорошо, она ра-
ботает безопасно. Имеет 
право на существование. 
Она уже становится по-
нятной избирателям, поль-
зователям, в достаточной 
степени прозрачна, хотя 
нет предела совершенству, 
— отметил он.

По мнению Мариниче-
ва, как и любая новация, 
электронное голосование 

требует постоянного раз-
вития, и прежде всего в 
вопросах идентификации 
гражданина и сохранения 
голосов на блокчейне.

— Голосование шло в 
штатном режиме, един-
ственное — средства мо-
ниторинга немного тор-
мозили. В этом нет ниче-
го критического, просто в 
будущем надо готовиться к 
тому, чтобы системы были 
готовы к подобным атакам. 
Чтобы они были сильнее 
защищены, — заявил Евге-
ний Касперский, генераль-
ный директор «Лаборато-
рии Касперского». 

Андрей ТОМЦЕВ

Каждый восьмой участник онлайн-голосования выиграл приз 

В пандемию 
это хорошая альтернатива 
традиционному 
голосованию

Будущее — за электронным 
голосованием Более 2 миллионов избирателей 

сделали свой выбор через Интернет

Более 250 тысяч человек, то 
есть каждый восьмой, полу-
чили подарки в ходе акции 
#Выбираем Вместе программы 
«Миллион призов». Об этом 
на пресс-конференции, ор-
ганизованной информаци-
онным центром Правитель-
ства Москвы, сообщил вице-
президент Московской тор-
гово-промышленной палаты 
(МТПП) Владимир Мохте. 

— Программа стимулирова-
ния потребительского спроса 
«Миллион призов» проводит-
ся в Москве уже четвёртый 

раз и получилась уже более 
масштабной, — отметил он. 
— Впервые были разыграны 
квартиры. Кроме 21 кварти-
ры, были разыграны 100 авто-
мобилей и 250 тысяч призов.

Победителей определял ге-
нератор случайных чисел в 
эфире телеканала «Москва 24» 
в течение трёх дней. Вице-пре-
зидент МТПП добавил, что до 
30 сентября победителям нуж-
но обязательно зайти на сайт 
ag-vmeste.ru и активировать 
промокод. Все неактивиро-
ванные коды аннулируются. 

Обменять призовые баллы на 
призы необходимо до 31 дека-
бря 2021 года. 

Как сообщает сайт мэра Мо-
сквы, участники электронно-
го голосования, выигравшие в 
акции #ВыбираемВместе, уже 
перечислили около 22 млн руб-
лей на благотворительность.

Жительница улицы Стале-
варов в районе Ивановское 
пенсионерка Ирина Роман 
проголосовала онлайн и вы-
играла призовой сертификат 
на 10 тысяч баллов. 

— Я проголосовала на сайте 

вечером в воскресенье, а че-
рез день на телефон пришло 
сообщение о том, что я вы-
играла 10 тысяч, — рассказы-
вает Ирина. — Вместе с дру-
зьями изучила инструкцию 
по реализации выигрыша. У 
меня есть время подумать, как 
лучше распорядиться призом. 

Удача в розыгрыше улыбну-
лась и жительнице Восточного 
Измайлова Елене Разумовой. 
Женщина зарегистрировалась 
на электронное голосование 
в «Личном кабинете» на сай-
те mos.ru, и ей сразу пришло 

СМС-подтверждение с уни-
кальным кодом. 

— Я не рассчитывала что-
либо выиграть, просто голо-
совать онлайн мне удобнее, 
— говорит Елена. — В пятни-
цу я перешла по ссылке и сде-
лала свой выбор. На следую-
щий день мне пришло сооб-
щение: я выиграла 10 тысяч 
призовых баллов! Вы игрыш 
планирую потратить в основ-
ном на покупки в продукто-
вых магазинах. 

Эльвира 

ЯКУПОВА 
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Сергей Собянин отметил, что дистанционное 
электронное голосование в Москве показало 
себя технологически устойчивым и надёжным
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В районе Голья-
ново на новом 
ф у т б о л ь н о м 
поле у 6-го кор-

пуса школы №1598 состо-
ялся товарищеский матч 
между воспитанниками 
футбольной академии ФК 
«Локомотив» и ученика-
ми школы. Современное 
спортивное пространство 
здесь появилось в рамках 
программы «Мой район».

Зона для ГТО 
и метеоплощадка

Школьный квартал, 
включающий в себя три 
корпуса школы №1598 на 
улице Камчатской, бла-
гоустроили минувшим 
летом. Рядом с 6-м кор-

пусом школы на Кам-
чатской, 10, помимо фут-
больного поля, обору-
довали универсальную 
спортивную площадку, 
площадки для игры в 
большой и настольный 
теннис.

На территории 5-го 
корпуса, кроме спортив-
ной площадки, создали 
зону для занятий ворка-
утом. А у 4-го корпуса по-
явилась метеоплощадка с 
солнечными часами, ме-
теобудкой, специальным 
стендом — ловцом обла-

ков, барометром и флю-
гером.

На всех школьных тер-
риториях установили дет-
ские игровые комплексы, 
оборудовали зоны тихо-
го отдыха, провели озе-
ленение.

Кроме того, в порядок 
привели все прилегаю-
щие дворовые террито-
рии, а также обустрои-
ли комфортную пеше-
ходную сеть для связи с 
национальным парком 
«Лосиный Остров». У 
входа в парк со стороны 

Курганской улицы про-
ложили пешеходную до-
рожку, оборудовали дет-
скую площадку и спор-
тивную аллею с трена-
жёрами.

А раньше 
лежала щебёнка

Учитель физкультуры 
Алексей Ульянов когда-
то сам окончил эту шко-
лу. Говорит, что очень рад 
переменам и тому, в ка-
ких условиях теперь бу-
дут проходить уроки на 
открытом воздухе.

 — Я здесь рос и могу 
сравнить, как всё изме-
нилось. Площадки, тре-
нажёры, зона отдыха для 
детей и родителей, групп 

продлённого дня. В моё 
время такого не было. А 
были гаревые поля со ще-
бёнкой либо с травой, — 
сказал Алексей.

Ирина Корзинкина 
живёт рядом со школой, 
сюда ходят её дети. 

— Здесь учились мой 
муж, мой старший сын, 
а теперь я привела сюда 
младших. Школа у нас 
всегда была хорошая, но 
теперь стала ещё лучше. 
Всё так грамотно обустро-
или: прекрасное и безопас-
ное резиновое покрытие, 
современное спортивное 
оборудование. Теперь есть 
достойное место, где ребя-
там выплеснуть свою энер-
гию, — рассказала Ирина.

Анастасия ШУРКАЕВА

На новом футбольном поле 
в Гольянове сыграл «Локомотив»

На новой площадке дети 
смогут вести настоящие 
метеонаблюдения

Возле трёх корпусов школы №1598 завершилось благоустройство

На Щёлковском ш., вл. 
92, корп. 3, возведут много-
этажку по программе рено-
вации. Проект здания уже 
согласовала Москомархи-
тектура.

По проекту у дома будет 
четыре секции с разным ко-
личеством этажей. Общая 
площадь здания составит 
около 34 тысяч кв. метров. 
Главной изюминкой ново-
стройки станет её фасад. Са-
мую высокую из секций зда-
ния облицуют под красный 
кирпич.

— Остальные части зда-
ния также будут облицова-
ны кирпичом, но уже серого 
и песочного цветов, — рас-
сказал главный архитектор 
Москвы Сергей Кузнецов.

Все квартиры в ново-
стройке будут с улучшен-
ной отделкой. На первом 
этаже оборудуют вестибю-
ли и помещения под соци-
альные учреждения. Во дво-
ре дома планируют благо-
устроить детскую и спор-
тивную площадки. 

Михаил КОФАНОВ

В Северном Измайлове согласовали проект дома 
по реновации 

Специалисты Мосводо-
стока восстановят берего-
вое укрепление Большого 
Графского пруда, который 
находится в парке «Радуга».

— Железобетонная стен-
ка по периметру водоёма 
частично разрушена. Ме-
стами есть заметные ско-
лы бетона, видна арматура. 
Берег попросту обрушится, 
если не начать ремонт, — 
сообщили в пресс-службе 
ГУП «Мосводосток».

Во время реконструкции 
старый слой бетона демон-
тируют и заменят новым. 
Затем береговые конструк-
ции пропитают гидроизо-
ляционным материалом, 
чтобы обеспечить их водо-
непроницаемость и моро-
зостойкость. Для проведе-
ния ремонта пруд осушать 
не будут, только понизят 
уровень воды. Это позволит 
сохранить его экосистему. 

На водоёме уже начались 
подготовительные работы. 
Ремонт планируют закон-
чить летом будущего года.

Анастасия ШУРКАЕВА

В Вешняках 
собираются 
реконструировать 
Большой 
Графский пруд 

 Давно обещали 
установить уличные 
фонари вдоль 

тоннеля на улице Атарбеко-
ва. Ходить вдоль глухой 
стены некомфортно и 
небезопасно, особенно 
сейчас, когда начинает рано 
темнеть.

Ольга,

район Преображенское

Как сообщили в управе 
района Преображенское, 
по просьбам жителей дан-
ный адрес вошёл в пере-
чень работ по установке 
дополнительных опор ос-
вещения.

— Теперь вдоль тоннеля 
на улице Атарбекова стоят 
пять новых фонарей и не 
страшно ходить вечером, 
— сообщила жительница.

Ольга ЛОМЖЕВА

Управа района Преоб-
раженское:  ул. Большая 
Черкизовская, 14а, тел. 
(499) 161-3290. Эл. почта: 
Uprava-Preobr@mos.ru

На улице
Атарбекова 
установили 
дополнительные 
фонари

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ
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Игроки по достоинству оценили 
новый школьный стадион
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Продолжается 
реконструкция 
на территории 
Выставки до-

стижений народного хо-
зяйства. В ближайшие ме-
сяцы здесь будет открыт 
исторический павильон 
№17 «Лес», а так же 
300-метровый надземный 
прогулочный маршрут. 

Благоустроено 
300 гектаров 
парка

— С каждым годом 
ВДНХ будет приобретать 
новых своих поклонни-
ков, посетителей, для ко-
торых это место является 
любимым, — сказал  мэр 
Москвы Сергей Собянин. 

Он также напомнил, 
что в этом году на ВДНХ 
практически завершены 
работы по прокладке но-
вых коммунальных сетей. 
Благоустроено более 300 
га ландшафтного парка 
выставки. 

Покатаемся 
на лошадях

Сергей Собянин посе-
тил павильон «Микро-
биологическая промыш-
ленность» №30, «Геоло-
гия»  №31 и Центр на-
циона льных конных 
традиций в павильонах 
№40, 41 и 43. Работы здесь 
планируют завершить до 
конца года. 

После открытия в пави-
льоне №30 планируют раз-
местить музей «Биотех», а 
также залы для семинаров, 
мастер-классов и лекций. 
В павильоне «Геология» 
откроется выставка «12 
признаков живого» Госу-
дарственного биологиче-
ского музея им. Тимиря-

зева. Центр нацио нальных 
конных традиций разме-
щён в историческом па-
вильоне «Коневодство». 
Здесь после открытия 
смогут заниматься кон-
ным спортом дети и взрос-

лые, будут проводить кон-
ные шоу и катания на ло-
шадях. 

«Лента Мёбиуса» — 
место для прогулок

Сергей Собянин так-
же поделился планами 
по развитию и реставра-
ции павильонов и терри-
тории ВДНХ. По его сло-
вам, в ближайшее время 
на главной выставке стра-
ны планируется открыть 
галерею «Лес» в истори-
ческом павильоне №17 

«Лесная промышлен-
ность», выставку, посвя-
щённую природе и лесо-
заготовке. Во время по-
сещения гости смогут 
узнать, как «общаются» 
деревья, оказаться в те-
атре теней и поучаство-
вать в лесной виктори-
не, узнать рецепты при-
готовления кофе из же-
лудей или зубной пасты 
из мяты, помочь оленён-
ку попасть к маме или… 
вызвать лешего.

На выставке также поч-
ти готов и пешеходный 

маршрут «Лента Мёбиу-
са», расположенный на вы-
соте 8 метров над землёй. 
Его длина составляет 300 
метров. Кроме того, в 2022 
году на ВДНХ планируют 
открыть музей олимпий-
ского движения в павильо-
не №15 «Радиоэлектрони-
ка и связь», выставочные и 
торговые центры Казах-
стана, Киргизии, Узбеки-
стана и центр Комплек-
са городского хозяйства 
г. Москвы в павильоне №5 
«Физика». 

Валерий ПОПОВ

В выходные выставку посещают до 250 тысяч человек

Тропу для 
прогулок 
подняли 
на высоту 
8 метров

На ВДНХ открываются 
новые павильоны

Городские розы 
начали готовить 
к зиме

Специалисты Комплек-
са городского хозяйства в 
этом году украсили газо-
ны более чем 12 тысячами 
кустов роз, сообщает сайт 
mos.ru. Ближе к зиме по-
чву обработают удобрения-
ми, кусты обрежут и укроют 
специальным материалом. 
Сейчас розы 20 сортов укра-
шают парк Победы на По-
клонной горе, аллею Кос-
монавтов, Зубовскую пло-
щадь, сквер на Кутузовском 
проспекте, территорию Мо-
розовской детской больни-
цы и НИИ скорой помощи 
им. Склифосовского.

Дорожные работы 
должны закончить 
к 1 октября

Все запланированные на 
этот год дорожно-строи-
тельные и ремонтные ра-
боты по подготовке улиц 
столицы к зиме планиру-
ют завершить не позднее 
1 октября. Об этом порталу 
mos.ru рассказал замести-
тель мэра Пётр Бирюков.

Он напомнил, что этим 
летом отремонтированы 
участки Садового коль-
ца, 1-й Тверской-Ямской 
улицы, Ленинградского 
проспекта, шоссе Энтузи-
астов, автомобильной доро-
ги М-3 «Украина», а также 
Ленинградского, Варшав-
ского, Каширского, Щёл-
ковского, Осташковского, 
Киевского и Новорязанско-
го шоссе. Всего приведено 
в порядок около 2,8 тыся-
чи дорожных объектов об-
щей площадью свыше 23 
млн кв. метров.

Летом в Москве 
благоустроили 
4 тысячи дворов

Около жилых домов 
столицы установили но-
вые детские площадки, ла-
вочки и проложили пеше-
ходные дорожки, расска-
зал портал mos.ru. Общая 
площадь благоустроенной 
территории — 4,2 тысячи 
га. Во дворах также уста-
новили новые опоры ос-
вещения с энергосберега-
ющими лампами. Осенью в 
обновлённых дворах выса-
дят деревья и кустарники. 
Жители Москвы активно 
принимают участие в обу-
стройстве дворов и вносят 
рациональные предложе-
ния. Каждый год в столи-
це проводится конкурс на 
лучший московский двор.

Олег ДАНИЛОВ

Два участка в промзоне 
«Соколиная Гора» застро-
ят домами, офисами и про-
изводственными помеще-
ниями. 

«Это даст городу около 15 
тысяч новых рабочих мест», 
— говорится в сообщении на 
сайте мэра и Правительства 
Москвы.

Реорганизация промзо-
ны будет проведена в рам-
ках проекта «Индустриаль-
ные кварталы». Частные ин-
весторы планируют вложить в 
развитие территории более 65 
млрд рублей. После заверше-
ния строительства городской 
бюджет будет получать до 3,3 
млрд рублей в виде налогов 

от фирм, которые разместят-
ся в промзоне. 

На первом участке — в рай-
оне Соколиная Гора — плани-
руют построить здания для 
высокотехнологичных про-

изводств, деловые центры, а 
также детский сад и школу. 
На втором — в районе Пе-
рово — будут строить новые 
дома и офисные помещения. 

Игорь СИБИРЯКОВ

В промзоне построят жильё, 
детский сад и школу
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Сергей Собянин у Центра 
национальных конных 

традиций на ВДНХ. После 
реконструкции здесь смогут 
заниматься взрослые и дети
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Ж и т ел и не-
скольких райо-
нов ВАО обра-
тились в редак-

цию с похожим вопросом: 
«В городе уже должны 
были включить отопле-
ние, а почему же у нас в 
квартире холодные бата-
реи?» Куда обращаться в 
таких случаях, выяснял 
корреспондент «ВО».

Тепло только 
в ванной

Алле Васильевне Тара-
совой 90 лет. Она живёт 
во втором подъезде дома 
3, корп. 7, на улице Крас-
ный Казанец. Отопитель-
ный сезон начался боль-
ше недели назад, а у неё 
до сих пор холодно. 

— Стояк тёплый, а бата-
реи ледяные. Ещё и стены 
дома каменные, непрогре-
тые. Спасаюсь полотенце-
сушителем в ванной комна-
те, — рассказала Тарасова. 
— У соседки та же ситуация.

Дозвониться никуда 
Алла Васильевна не мо-
жет: не берут трубку. 

— Хочется решить эту 
проблему побыстрее, по-
тому что я ещё и прибо-
лела, — добавила пенсио-
нерка.

УК не исправит — 
МЖИ заставит

Оставлять пожилую 
женщину в беде нельзя. 
Поэтому мы позвонили 
в ГБУ «Жилищник рай-
она Вешняки». Именно 
эта организация отвечает 
за подачу тепла в кварти-
ры дома 3. Заявку пообе-
щали обработать в тече-
ние суток. На следующий 

день Алла Васильевна рас-
сказала, что тепло нако-
нец подали. За разъясне-
ниями, почему батареи 
были холодными, мы об-
ратились к руководителю 
«Жилищника» Игорю Са-
венкову.

— Регулятор на батаре-
ях в квартире был установ-
лен на минимальную пода-
чу тепла. Его просто нуж-
но было отрегулировать, 
— ответил он. — К слову, в 
одной из квартир третьего 
подъезда жители перекры-
ли стояк и исчезли. Пока 
хозяев найти не получи-
лось. Поэтому в некоторых 
квартирах соседнего подъ-
езда может быть прохладно. 
Если отопление в кварти-
ре не включили в течение 

пяти дней после старта ото-
пительного сезона, нужно 
позвонить в единый дис-
петчерский центр (ЕДЦ) и 
по телефону оставить заяв-
ку на вызов мастера из УК. 
Если управляющая органи-
зация не исправит полом-

ку оперативно, то нужно 
обратиться в Жилищную 
инспекцию. Специалисты 
проверят причину отсут-
ствия тепла в квартире и, 
если в этом вина УК, обя-
жут организацию решить 
проблему.

Заявку оформили 
за пару минут

К слову, в квартире ав-
тора этих строк батареи 
тоже были холодные. По-

этому я решил проверить 
работу своей управляю-
щей компании, а заодно 
и единого диспетчерско-
го центра. Набрав номер 
ЕДЦ, я тут же услышал 
голос, пре дупреждающий 
об увеличенном време-
ни ожидания ответа из-
за большого количества 
звонков. В телефонной 
очереди к сотруднику 
центра я «стоял» мину-
ты четыре. Ещё пару ми-
нут оформлял заявку. По 
словам оператора, пробле-
му должны были решить 
за 16 часов. Но не прошло 
и часа, как в квартиру по-
звонил ремонтник. Он ос-
мотрел все батареи, затем 
спустился в подвал и уже 
через пять минут сообщил 
о том, что стояк заработал. 
Сейчас в квартире тепло.

Михаил КОФАНОВ

Горячая линия МЖИ по ВАО: 
(495) 268-3836.
Тел. ЕДЦ: (495) 539-5353

Батареи просят тепла
«ВО» помог 90-летней жительнице Вешняков наладить отопление

Если нет тепла, нужно 
позвонить в единый 
диспетчерский центр

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

 Во время дождей 
рядом с домом 
постоянно 

образу ется большая 
лужа. Просьба заменить 
асфальт и избавить нас 
от подтопления.

Любовь,

5-я ул. Соколиной Горы

Часть тротуара и про-
езжей части, о которой 
сообщила жительни-
ца, находится на балан-
се ГБУ «Автомобиль-
ные дороги ВАО». Его 
сотрудники и выезжа-
ли на место. 

— Локальное подто-
пление устранено, — со-

общили в ГБУ. — Дан-
ный участок взят под 
контроль.

На предприятии доба-
вили, что при выпадении 
обильных осадков будут 
приниматься незамедли-
тельные меры по устра-
нению скопления воды. 
Асфальтовое покрытие 
находится в удовлетвори-
тельном состоянии.

Вера КАЗАНСКАЯ

Тел. единой диспетчерской 
службы г. Москвы: 
(495) 539-5353.
ГБУ «Автомобильные 
дороги ВАО»: 
ул. Суворовская, 29, стр. 2, 
тел. (495) 223-3176

На 5-й улице Соколиной Горы 
устранили подтопление 
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 При выезде на 
Перовскую улицу 
у ЗАГСа на газоне 

лежит дорожный знак. 
Евгений, 

Утренняя ул.

В Центре организа-
ции дорожного движе-
ния сообщили, что безо-
пасность на дороге уже 
обеспечена.

— Сотрудники устано-
вили стойку с дорожным 
знаком в нормативное по-
ложение и укрепили. У 

выезда от здания ЗАГСа 
на Перовскую улицу дан-
ный знак разрешает толь-
ко движение направо, — 
уточнили в ведомстве.

Маргарита ИВАНОВА

Единый транспортный 
портал Москвы: 
transport.mos.ru.
Контакт-центр «Московский 
транспорт»: (495) 539-
5454, 3210 (с мобильного)
Чат-бот Департамента 
транспорта: 
@to_deptrans_bot

На Перовской вернули 
на место упавший 
дорожный знак
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ДАВАЙТЕ ДЕЛАТЬ 
«ВОСТОЧНЫЙ ОКРУГ» ВМЕСТЕ! 
У вас есть интересная тема для публикации? 
Вам понравился материал?
Газета помогла решить проблему? 
Звоните! Пишите! 
(499) 647-6831; 
pochta@newsvostok.ru, chitatel@internet.ru
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Весной 2020 
года жизнь в 
Мо ск в е к а к 
будто замерла 

перед неизвестной и от 
этого пугающей инфек-
цией. Опустели улицы, 
остановились многие 
предприятия. А столич-
ные врачи оказались пе-
ред сложнейшей задачей: 
немедленно лечить паци-
ентов, количество кото-
рых стремительно увели-
чивалось. 

«Оставайтесь 
дома!»

Все москвичи помнят 
этот беспрестанно повто-
рявшийся призыв. Он зву-
чал весной и летом 2020 
года с экранов телевизо-
ров, из радиоприёмников, 
иногда раздавался за ок-
ном: по пустынным ули-
цам ездили автомобили 
с громкоговорителями. 
Ограничения в передви-
жениях москвичей помо-
гали предотвратить кол-
лапс стационаров, при-
нимавших пациентов с 
COVID-19. 

Врачи ГКБ №15 им. Фи-
латова одними из первых 
приняли на себя удар пан-
демии. Крупный много-
профильный стационар 
превратился в инфекци-
онный госпиталь. Од-
новременно в Филатов-

ской больнице опериро-
вали экстренных больных 
и принимали роды. Хотя 
сейчас больница уже ра-
ботает в обычном режи-
ме, до сих пор роддом при 
больнице продолжает при-
нимать пациенток с коро-
навирусной инфекцией.

— В реанимации всё 
больше молодых людей в 
крайне тяжёлом состоя-
нии, которым требуется 
искусственная вентиля-
ция лёгких. Реанимация 
работает в напряжённом 
режиме. Пациентов с каж-
дым днём становится всё 
больше и больше. Избе-
жать этой ситуации мож-
но только одним спосо-
бом — соблюдать режим 

самоизоляции, — призы-
вал москвичей главврач 
Валерий Вечорко в видео-
ролике 1 мая 2020 года, 
когда в столице наблю-
дался резкий подъём за-
болеваемости. 

Его голос звучал на 
фоне кадров из реанима-
ции. Все койки заняты, 
пациенты опутаны труб-
ками, над людьми то и 

дело склоняются врачи в 
защитных костюмах...

После выходных — 
всплеск 
заболеваемости

Илья Акинфеев из Перо-
ва — врач-инфекционист 
поликлиники №175 на Че-
лябинской улице, кандидат 
медицинских наук. У него 

два маленьких сына: Мар-
ку шесть, Косте пять лет. 
Во время пандемии Илья 
работал в амбулаторном 
КТ-центре для больных 
с вирусными пневмони-
ями в ЦАО. Такие центры 
были оперативно созданы 
на базе ряда районных по-
ликлиник, где врачи самых 
разных специальностей на-
чали круглосуточную ра-
боту по диагностике па-
циентов с подозрением на 
COVID-19. Из КТ-центра 
после проведённых обсле-
дований больных направ-
ляли на госпитализацию 
или возвращали домой для 
амбулаторного лечения. 

Такая временная реорга-
низация помогла снизить 
нагрузку на городские ста-
ционары и сохранить рабо-
тоспособность системы го-
родского здравоохранения.

Как многие медики, 
работавшие в «красной 
зоне», чтобы не подвер-
гать риску заражения се-
мью, Илья Акинфеев ноче-
вал в съёмной квартире, с 
собой взял семейные фото. 

— Поздно вечером при-
ходишь в пустую однуш-
ку, фотографии детей тебе 
улыбаются. И тишина ду-
рацкая. И так хочется по-
скорее победить и вер-
нуться домой, — вспо-

минает врач то сложное 
время.

Прошлой весной мно-
гие москвичи нарушали 
режим самоизоляции. По-
сле каждых выходных на-
блюдался всплеск забо-
леваемости. Илья Акин-
феев так отреагировал на 
вопрос о врачебном дол-
ге: «Меня спросили о том, 
что чувствует врач, спасая 
людей, которые всячески 
пытаются заболеть и за-
разить окружающих. Чув-
ствуем то же, что и всегда: 
желание спасти, помочь. 
Желание быть нужным».

Татьяна 

ЩЕРБАКОВА

 
На территории 
Сеченовского 
университета 
у с т а н о в и л и 

бронзовый монумент 
«Подвигу медицинских 
работников в борьбе с 
COVID-19». Он представ-
ляет собой фигуры врача-
реаниматолога, медсестры 
и учёного на фоне земно-
го шара.

— Этот памятник бу-
дет жить десятилетия, 
— сказал мэр Москвы 
Сергей Собянин во вре-

мя открытия монумен-
та, — но главный памят-
ник, который поставили 
себе наши врачи, меди-
цинские работники, — 
1,5 миллиона уже выле-
ченных пациентов в Мо-
скве, десятки тысяч спа-
сённых жизней. 

В церемонии приняли 
участие заместитель пред-
седателя Правительства 
РФ Татьяна Голикова и 
министр здравоохранения 
РФ Михаил Мурашко.

Леон АЛЮШИН

Они не видели семьи месяцами

Врачи ГКБ №15 
имени Филатова одними 
из первых приняли 
на себя удар пандемии

Врачи из ВАО поделились своими воспоминаниями о работе в начале пандемии

За подвиг 
во время пандемии 

медицинским работникам 
поставили памятник
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Министр здравоохранения РФ Михаил Мурашко, мэр Москвы 
Сергей Собянин и заместитель председателя Правительства РФ 

Татьяна Голикова на церемонии открытия

В «красной зоне» ГКБ №15 
имени Филатова
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Мало кто зна-
ет, что можно 
получать пен-
си ю св о ег о 

умершего супруга. Кор-
респондент «ВО» выяс-
няла, кто имеет право на 
такую выплату и на-
сколько это выгодно.

На все сто 
не совпадает

Как пояснила заме-
ститель начальника ГУ 
ПФР №7 Татьяна Пыл-
кова, правильно это по-
собие называется пенси-
ей по потере кормильца. 
Это отдельная выплата, а 
не просто замещение пен-
сии одного человека пен-
сией другого. Она привя-
зана к стажу и к пенсион-
ным баллам умершего, 
но на 100% не совпадает. 

При переходе на пен-
сию по потере кормиль-
ца не полагаются допла-
ты на нетрудоспособно-
го ребёнка, за северный 
и сельский стаж. Не уве-
личивается эта выплата и 
по достижении получате-
лем 80 лет.

Пенсия по потере кор-
мильца, так же как и по 
старости, состоит из двух 
частей: фиксированной 
и страховой. В этом году 
фиксированная выплата 
для пенсии по старости 
— 6044,48 рубля, для пен-
сии по потере кормиль-

ца — в два раза меньше. 
Страховая же часть зави-
сит от стажа и заработной 
платы скончавшегося кор-
мильца. 

— Например, умерший 
супруг получал пенсию 
20 тысяч рублей, из них 
6044,48 — фиксированная 
часть, 13 955,52 — стра-
ховая. При расчёте пен-
сии по потере кормиль-
ца фиксированная часть 
делится пополам и к ней 
добавляется страховая 
часть. Выходит, вдова 
будет получать около 17 

тысяч руб лей. Не так уж 
много, — говорит Татья-
на Пылкова.

Сначала — 
по потере, 
потом — 
по старости

Даже вдовы и вдовцы, 
например народных ар-
тистов или космонавтов, 
не всегда выигрывают, 
если переходят на пен-
сию умершего супруга. 

— Народный артист 
или космонавт получа-
ет за свои заслуги допол-
нительное материальное 
обеспечение. Оно в стра-
ховую пенсию не входит. 
Если взять средний раз-
мер пенсии — 18-19 ты-
сяч рублей, то, перейдя 
на пенсию по потере кор-
мильца, вдова или вдо-

вец будут получать 16-
19 тысяч рублей, — го-
ворит Татьяна Пылкова. 
— Недавно к нам обра-
тилась вдова погибшего 
лётчика-космонавта. По-
сле всех расчётов полу-
чилось, что за покойного 
супруга она сможет по-
лучать 21 тысячу рублей.

Конечно, у каждого 
пенсионера, переживше-
го своего супруга, ситуа-
ция индивидуальна. Если 
у покойного были хоро-
шие заработки и большой 
стаж, то переход может 
быть выгоден. А иногда 
целесообразнее снача-
ла получать выплаты по 
потере кормильца, а по-
том вернуться к пенсии 
по старости. Закон это не 
запрещает.

— Скажем, 79-летняя 
женщина получала пен-

сию 23 тысячи рублей. 
После смерти мужа она 
перешла на пенсию по 
потере кормильца в раз-
мере 26 тысяч рублей. 
Явная выгода. Когда ей 
исполнится 80 лет, то 
есть через год, её соб-
ственная пенсия станет 
уже около 29 тысяч руб-
лей, — разъяснила Та-
тьяна Пылкова.

Кому назначают? 

Выплату по потере кор-
мильца назначают в двух 
случаях. Во-первых, если 
супруг был иждивенцем. 
Во-вторых, супруг тако-
вым не являлся, но впо-
следствии утратил источ-
ник дохода: уволился с 
работы или отказался 
от собственной пенсии 
в пользу пенсии по поте-
ре кормильца. По словам 
Татьяны Пылковой, не-
работающий пенсионер 
имеет все шансы полу-
чить выплаты за супруга, 
а работающий — только 
после увольнения. Об-
ратиться за сменой вида 
выплат можно вне зави-
симости от того, сколь-
ко времени прошло с мо-
мента кончины супруга. 

Оксана МАСТЮГИНА

По вопросам оформления 
выплаты можно обратиться 
в любую клиентскую 
службу ПФР или в МФЦ. 
Также заявление можно по-
дать в «Личном кабинете» 
на портале госуслуг. 

Сайт ПФР: pfr.gov.ru. 
Тел. единого колл-центра 
Пенсионного фонда РФ: 
8-800-200-0412, 
8-800-600-0000

Пенсия «в наследство»

Получать пенсию супруга 
не всегда выгодно 
даже вдовам народных 
артистов или космонавтов

За умершего супруга можно получать пенсионные выплаты
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При переходе на пенсию умершего супруга 
многие доплаты могут не учитываться

Татьяна Ивановна Цы-
ганкова, 65-летняя пенсио-
нерка из района Северное 
Измайлово, после второй 
прививки «Спутником V» 
в тот же день получила по-
дарочный набор «С забо-
той о здоровье» от сотруд-
ников ТЦСО «Восточное 
Измайлово».

— От его содержимого 
пришла в полный восторг, 
— говорит она. — В нём со-
брали всё самое необходи-
мое. Приборами для изме-
рения давления и уровня 
кислорода в крови поль-
зуюсь постоянно, а вита-
минов, косметики и масок 
хватит надолго. 

Вакцинация позволила 
Татьяне Ивановне снова за-
ниматься в любимой груп-
пе зумбы по проекту «Мо-
сковское долголетие», за-
нятия которого сейчас про-
ходят на свежем воздухе.

— После прививки жизнь 
налаживается, — отмечает 
она. — Недавно в нашем 
ЦСО предложили театраль-
ные билеты, и я наконец 
смогла сходить с подруга-
ми в любимый театр и по-
смотреть очень интересный 
спектакль.

Виктор АЛЕКСЕЕНКО

После 
вакцинации 
смогла 
сходить 
в любимый 
театр
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Гребля на бай-
дарках и каноэ 
для лиц с по-
вреждениями 

опорно-двигательного 
аппарата — молодой вид 
спорта, который впервые 
включили в программу 
Паралимпийских игр в 
2016 году. В этом году на 
Олимпиаде в Токио вы-
ступал 41-летний Леонид 
Крылов — выпускник, а 
теперь исполняющий 
обязанности заведующе-
го кафедрой теории и ме-
тодики гребного и парус-
ного спорта РГУФКа. 
Спортсмен вернулся в 
Россию с серебром. О сво-
ём пути в спорте и подго-
товке к Паралимпиаде он 
рассказал «ВО».

Без вечеринок, 
но со стипендией

Греблей Леонид увлёк-
ся ещё подростком.

— Моя мама, Татья-
на Геннадьевна, была 
директором спортив-
ной детско-юношеской 
школы «Спартак», а папа, 
Юрий Александрович, 
работал в ней тренером. 
Поэтому было вполне ло-
гичным пойти туда за-
ниматься, тем более что 
гребной спорт мне нра-
вился, — говорит спорт-
смен. — Этой школы, 
правда, уже не существу-
ет: её объединили с дву-
мя другими.

Греблей Леонид за-
нимался 10 лет, до 2005 
года,  пока сам не ре-
шил уйти из профес-
сионального спорта. За 
год до этого он как раз 

окончил магистратуру 
в РГУФКе.

— Совмещать спорт 
и учёбу мне было тя-
жело, хотя я всегда за-
крывал сессии без тро-

ек, — признался спорт-
смен. — Почти всё время 
я проводил на сборах и 
соревнованиях, возвра-
щаясь в вуз на пару не-
дель, чтобы подтянуть 
хвосты и сдать экзаме-
ны и зачёты, к которым 
готовился на сборах. Здо-
рово, что преподавате-
ли шли навстречу. Но са-
мое, наверное, грустное 
— у меня не было студен-
ческой жизни. Никаких 
встреч с друзьями и ве-
черинок — только спорт. 

Зато стипендию я полу-
чал всегда.

Леони д вернулся в 
РГУФК уже в качестве 
преподавателя.

Тренировки 
с другом

А почти через 10 лет он 
вернулся и в греблю.

— В 2013-м я перенёс 
онкологическое заболе-
вание — химиотерапию, 
тяжёлую операцию и по-
следующее восстановле-

ние, — рассказал спорт-
смен. — И вдруг через 
год тренер Евгений Ми-
хайлович Солдаткин пред-
ложил мне тренироваться.

Путь к Паралимпиа-
де был долгим. Сначала 
спортсменов не пустили 
в Рио. Потом было непо-
нятно, включат ли греблю 
в список спортивных дис-
циплин в Токио. А тут ещё 
началась пандемия.

— В пандемийный пе-
риод было особенно тяже-
ло: из-за режима самоизо-

ляции можно было легко 
потерять форму. С дру-
гом Дмитрием Копыло-
вым мы ездили на Ист-
ринское водохранилище 
и вместе тренировались, 
— рассказывает Леонид. — 
Дмитрий бывший спорт-
смен, гребля для него — 
хобби, много лет он со-
провождает меня на всех 
тренировках в качестве 
спарринг-партнёра.

Последние недели 
— во Владивостоке

Для того чтобы подстро-
иться под часовой пояс 
Токио, последние недели 
спортсмен тренировался 
во Владивостоке.

— В Токио, правда, жара 
мешала. Во Владивосто-
ке погода была не такой 
изнуряющей, — говорит 
Леонид. — С тренировка-
ми мне там тоже помогал 
Дмитрий, хотя на Игры 
он попасть не смог.

Своей серебряной ме-
дали Леонид очень рад.

— Жаль, конечно, что не 
золото, разница с украин-
ским спортсменом у нас 
была в десятую долю се-
кунды, — отметил он. — Но 
я сам задержался на стар-
те, поэтому большую часть 
гонки пытался догнать Еме-
льянова. Если бы не это, 
то, думаю, с Паралимпиа-
ды вернулся бы с золотом.

Сейчас спортсмен от-
дыхает и проводит вре-
мя с семьёй и с десяти-
летним сыном. А вскоре 
собирается начать подго-
товку к чемпионату мира 
2022 года в Канаде.

Мария  ГОРБУНОВА

После тяжёлой операции 
вернулся в спорт

В Токио 
спортсменам 
мешала 
изнуряющая 
жара

Преподаватель РГУФКа выиграл 
на Паралимпиаде серебро

Сергей Собянин поздравил 
московских паралимпийцев

С 16-х летних Паралимпийских игр в То-
кио вернулись московские спортсмены. 17 
из них стали победителями и призёрами, в 
том числе 10 — из ВАО. На счету у москвичей 
23 медали: 4 золотых, 8 серебряных и 11 брон-
зовых. Спортсменов, а также из тренеров 
лично поздравил их поблагодарил мэр Москвы 
Сергей Собянин. 

— Вы ещё раз доказали, что вы люди с не-
ограниченными возможностями — таланта, 
трудолюбия, силы воли, стремления к победе. 

Конечно, за вашими выступлениями с огром-
ным волнением и вниманием смотрели ваши 
тренеры, родные, близкие, друзья, знакомые. 
Но за вами наблюдали и миллионы людей на 
всей планете. И конечно, москвичи, которые 
волновались за вас, — отметил мэр.

Всего российские спортсмены завоевали 
118 наград, 36 из них — золотые. По общему 
зачёту команда нашей страны заняла 3-е ме-
сто, по золотым медалям – 4-е. 

Мария ГОРБУНОВА
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Разница с победителем у Леонида 
была в десятую долю секунды

Сергей Собянин и серебряный 
призёр 16-х Паралимпийских 
летних игр Виктория Бойкова
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Жительница Со-
колиной Горы 
фехтовальщица 
Людмила Васи-

льева завоевала бронзу Па-
ралимпиады в Токио в лич-
ном первенстве на рапи-
рах. Спортсменка расска-
зала корреспонденту «ВО», 
чем ей удалось покорить 
японцев.

Вокал 
со знаменитостями

Людмила родилась в 
Вологодской области. В 
три года девочка внезапно 
перестала ходить. Роди-
тели показывали её раз-
ным врачам в надежде, 
что хоть кто-то сумеет по-
мочь, но безрезультатно. 
Зато у девочки обнару-
жился певческий талант, 
и её записали в музы-

кальную школу. Синте-
затор приносили на дом. 
Вскоре Людмилу стали 
отправлять на различные 
конкурсы. Там её заме-
тили и пригласили в дет-
ский хор ЮНЕСКО, где 
собрали около 300 детей 
с особенностями здоро-
вья. Люда начала высту-
пать вместе с мировыми 
знаменитостями.

 — Мы пели с хором 
имени Попова, с Монсер-
рат Кабалье, ездили в тур 
с Дмитрием Хворостов-
ским. Мне очень нрави-
лось наблюдать, как они 
работают на репетициях, 
как они в жизни себя ве-
дут, — рассказывает Люд-
мила. — Записывала тре-
ки с Дианой Гурцкая и 
Ольгой Кормухиной. 

После школы ей при-
шлось выбирать между 
музыкальным отделени-
ем института у себя на ро-
дине и гуманитарно-эко-
номическим универси-
тетом в Москве. Выбрала 
столицу. 

На расстоянии 
выпада

Будучи студенткой, она 
увидела объявление о том, 
что в университете откры-
вается секция по фехто-
ванию для людей с инва-
лидностью. И решила по-
пробовать.

— Когда я пришла на 
первую тренировку, наи-
вно спросила у тренера: «А 
вы как, одновременно и 
на колясках вращаетесь, и 
фехтуете?» Я тогда не зна-
ла, насколько это глупый 

вопрос. Оказалось, что ко-
ляска крепится в раме, и 
ты не бегаешь по залу, — 
вспоминает Людмила.

Д ру г и м и слов а м и, 
спорт смены находятся в 
одном положении на рас-
стоянии выпада друг от 
друга. И отступать им не-
куда. Только защищаться 
и контратаковать. 

Паралимпиада в Токио 
была третьей для Людми-
лы. В Пекине и Лондоне 
она занимала 4-е место. В 
Токио же победила китаян-
ку Сяо Жун со счётом 15:12 
и взяла бронзу. А потом по-
корила японцев, спев на 
их родном языке песню 
«Каникулы любви», ко-
торую в 1960-х исполня-
ли японские сёстры-близ-
нецы Эми и Юми Ито. В 
СССР песня была извест-
на как «У моря, у синего 
моря» на слова поэта Ле-
онида Дербенёва.

— У нас с тренером 
Еленой Белкиной есть 
традиция, — признаёт-
ся Людмила. — Перед со-
ревнованиями я разучи-
ваю популярную в этой 
стране песню и делаю 
сюрприз зрителям и ор-
ганизаторам.

Ирина ЛЬВОВА

 
Бронзу в легкоатле-
тическом метании 
клаба — деревянной 
булавы — на Пара-

лимпийских играх взяла вос-
питанница спортивной школы 
олимпийского резерва по лёг-
кой атлетике им. братьев Зна-
менских Елена Горлова.

В жизни Елены всегда был 
спорт: она была мастером спор-
та по скалолазанию и работа-
ла в школе учителем физкуль-
туры. Но однажды неудачно 
нырнула в бассейн и сломала 
шейный позвонок. После это-
го девушка оказалась полно-
стью парализована. По про-
гнозам врачей спортсмен-
ке даже сидеть не светило — 
только лежать, а она в конце 

концов смогла передвигаться 
в коляске. 

В 2011 году Елена случайно 
встретилась с тренером Влади-
миром Головинским.

— Я тогда проходила реабили-
тацию. Ко мне подошёл Влади-
мир Анатольевич и предложил 
заниматься лёгкой атлетикой, 
— рассказала спортсменка. — 
Я сразу же согласилась.

После этого были годы трени-
ровок и возвращения подвиж-
ности рукам. В 2014 году Елена 
попала на чемпионат России, 
а в 2016-м заняла 1-е и 3-е ме-
ста на соревнованиях в Дубаи. 
Её отобрали в команду на Па-
ралимпиаду в Рио, но на неё 
спортсмены не попали.

— Мы все тогда ужасно рас-

строились, но решили не опу-
скать руки. Я смогла повторить 
свой результат на чемпионате 
мира 2019 года, — говорит Еле-
на. — А потом взяла золото за 
метание клаба и бронзу за ме-
тание диска на чемпионате Ев-
ропы. Победила на чемпиона-
те России. Так я снова отобра-
лась на Паралимпийские игры.

Играми в Токио Елена очень 
довольна, тем более что смог-
ла на полметра улучшить свой 
результат. 

— Рейтинг соперников был 
известен, и я понимала, что 1-е 
место смогу занять только чу-
дом, — считает она. — Но со сле-
дующей Паралимпиады обяза-
тельно вернусь с золотом.

Мария ГОРБУНОВА

Пела с Монсеррат Кабалье 
и покорила Токио
Фехтовальщица из Соколиной Горы стала бронзовым призёром Паралимпиады

Она всегда 
разучивает 
песню страны, 
где проходят 
соревнования

Ей грозила неподвижность, 
а она завоевала бронзу 
Паралимпиады
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Людмила Васильева 
на торжественной встрече 
паралимпийцев в Кремле

В Токио Елена смогла заметно 
улучшить свой результат 



12 СЕНТЯБРЬ 2021  №37 (418)    ВОСТОЧНЫЙ ОКРУГ БЕЗОПАСНОСТЬ

  
В Восточном 
округе задержа-
ли шайку афери-
стов — двух жен-

щин и троих мужчин, ко-
торые действовали под 
маркой известной энерге-
тической компании. Как 
рассказали в пресс-службе 
столичного главка МВД, 
женщины обходили квар-
тиры под предлогом сня-
тия показаний электро-
счётчиков, а мужчины 
устанавливали совершен-
но не нужное людям обо-
рудование, многократно 
завышая его стоимость. 

Пугали пожаром

Так, в Новогирееве они 
нанесли визит пожилой 
женщине, которая впу-
стила их в дом для провер-
ки электрооборудования. 
Бегло взглянув на счётчик, 
«контролёрши» вынес-
ли вердикт: оборудование 
нуждается в срочной заме-
не, иначе могут произойти 
короткое замыкание и по-
жар. Испуганная женщи-
на согласилась на ремонт. 
Визитёрши тут же вызвали 
электрика, и тот заменил 
пару автоматических вы-
ключателей на новые — поч-
ти за 6 тыс. рублей, что при-
мерно в 10 раз выше средне-
рыночной цены. Когда об 
этом узнал внук пенсионер-
ки, он убедил её позвонить 
в полицию. После обраще-
ния обманутой москвички 
полицейские задержали по-
дозреваемых. 

Настоящий электрик 
без заявки 
не придёт

Чтобы защитить клиен-
тов, АО «Мосэнергосбыт» 
ввело для своих сотрудни-
ков удостоверения с фото-
графией и QR-кодом. Та-
кой документ должен быть 
у контролёров, техников-
монтёров, инженеров и 
других специалистов. От-
сканировав QR-код с по-
мощью смартфона, можно 
узнать личные данные со-
трудника, его должность 
и подразделение. 

— Сотрудники нашей 
службы не приходят без 
предварительной заяв-
ки и предупреждения, 
если только не случи-
лась авария. Информа-
ция о проверках зара-
нее размещается на ин-
формационных стендах 
в подъездах и на сай те 

«Мосэнергосбыта», — 
объяснили представи-
тели компании. — Если 
к вам пришёл человек, 
представившийся со-
трудником «Мосэнер-
госбыта», позвоните по 

тел. (499) 550-9550, назо-
вите имя специалиста и 
поинтересуйтесь, совер-
шается ли в данный мо-
мент обход вашей тер-
ритории. 

Эльвира ЯКУПОВА 

Проверяли счётчики 
и обирали хозяев
На территории ВАО орудовала шайка лжеэлектриков

У сотрудников 
«Мосэнергосбыта» должны 
быть удостоверения 
с фотографией и QR-кодом

Пассажир такси 
перевозил мефедрон

На Хабаровской улице 
сотрудники ДПС для про-
верки остановили автомо-
биль такси. 30-летний пас-
сажир при виде полицей-
ских сильно занервничал и 
попытался уйти. При обыске 
у него нашли 35 пакетов с 
мефедроном. Как сообщи-
ли в пресс-службе УВД по 
ВАО, наркотик предназна-
чался для дальнейшего сбы-
та. Возбуждено уголовное 
дело. Подозреваемый за-
ключён под стражу.

Торговцы сигаретами 
получили срок  

Перовский районный суд 
вынес приговор двум моло-
дым жителям Московской 
области. Мужчины при-
обрели партию немарки-
рованных сигарет извест-
ной фирмы на 157 тыс. 
рублей, а затем перепро-
дали. Ущерб, нанесённый 
правообладателю торгового 
бренда, составил более 370 
тыс. рублей. Как сообщили 
в пресс-службе Прокурату-
ры Восточного округа, горе-
предпринимателей приго-
ворили к 2,5 года лишения 
свободы условно с испыта-
тельным сроком в течение 
двух лет. 

В Сокольниках 
задержали мужчину 
с игрушечным 
автоматом

Курьёзный случай прои-
зошёл в Сокольниках: мест-
ные жители сообщили в по-
лицию, что по улице Коро-
ленко идёт человек с авто-
матом. Полицейские тут же 
выехали на место и доста-
вили мужчину в отдел для 
разбирательства. Как выяс-
нилось, автомат был игру-
шечным. По словам мужчи-
ны, он нашёл его на улице и 
нёс домой, чтобы подарить 
ребёнку. 

Эльвира ЯКУПОВА 

ПРОИСШЕСТВИЯ

По итогам купального сезона это-
го года число происшествий на сто-
личных водоёмах заметно снизи-
лось. Об этом сообщила врио за-
местителя руководителя террито-
риального органа МЧС России по 
г. Москве Надежда Ершова на пресс-
конференции об итогах работы по обе-
спечению безопасности людей на вод-
ных объектах города Москвы в летний 

период 2021 года, которая прошла в 
информационном центре Правитель-
ства Москвы. 

— Количество происшествий на вод-
ных объектах за купальный сезон этого 
года снижено на 17%, — сказала На-
дежда Ершова. 

Всего в этом году на столичных 
водоёмах произошло 96 происше-
ствий, в 2020 году их было 115. Та-

кие цифры назвал заместитель ру-
ководителя Департамента ГОЧСиПБ 
г. Москвы Андрей Иванов. Сократи-
лось и число погибших: в этом году 
утонули 34 человека, в прошлом году 
— 38 человек. 

Чаще всего причиной инцидентов на 
воде становилось купание в не предна-
значенных для этого местах или в не-
трезвом виде. 

Всего за сезон на столичных водоё-
мах спасатели спасли жизни 66 чело-
век. Абсолютное большинство из них, 
63 человека, спасли сотрудники Мо-
сковской городской поисково-спаса-
тельной станции (МГПСС). Об этом зая-
вил заместитель начальника ГКУ МГПСС 
Сергей Пономарёв. 

Вера 

ШАРАПОВА 

Тонули реже, спасали чаще: в Москве подвели итоги купального сезона

У нас в квартире 
фирма делала 
ремонт. Полы 

уложили некачественно, 
работу вентиляции наруши-
ли. Как быть, если рабочие 
сделали некачественный 
ремонт?

Светлана Юрьевна, 
5-я ул. Соколиной Горы

Отвечают специалисты пра-
вового центра «Вектор».

Если исполнитель оказал вам 
услуги ненадлежащего качества 
(некачественно провёл ремонт-
ные работы), вы вправе по сво-
ему выбору потребовать умень-
шить цену работ, безвозмездно 
устранить недостатки или воз-

местить расходы на их устране-
ние. Также вы имеете право при 
существенных недостатках отка-
заться от договора и расторгнуть 
его. У заказчика имеется право 
потребовать, чтобы ему возме-
стили убытки, а также, возможно, 

уплатили неустойку. Необходимо 
зафиксировать недостатки и на-
править исполнителю претензию 
с требованием исправить недо-
статки. В случае отказа в удов-
летворении требования заказчик 
вправе обратиться в суд.

Что делать, если ремонт в квартире безобразен?
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За последний 
месяц в округе 
произошли ре-
зонансные ДТП 

со смертельным исходом, 
где фигурировали вла-
дельцы мотобайков. И мо-
тоциклов на улицах всё 
ещё много. Есть ли общие 
предпосылки для таких 
трагедий на дорогах, раз-
бирался наш коррес-
пондент.

Сбил на «зебре»

Многие помнят недав-
ний наезд недалеко от 
Электрозаводского моста. 
Мотоциклист на «Хонде» 
ехал по Русаковской на-
бережной. В это время две 
женщины начали перехо-
дить дорогу по нерегулиру-
емой «зебре». Автомобиль, 
пропуская их, остановил-
ся в среднем ряду, а мото-
циклист пешеходов не за-
метил и буквально снёс их. 
Одна из женщин погибла 
на месте, вторая получила 
сотрясение мозга.

Сотрудники ГИБДД не 
устают напоминать: пра-
вильную скорость — та-
кую, которая позволила 
бы адекватно среагиро-
вать на изменение дорож-
ной ситуации, — мотоци-
клисту нужно выбирать 
заранее. Когда на пути 
появились идущие по 
«зебре» люди, думать об 
этом уже поздно.

Не ожидал 
такого поворота

Другое смертельное 
ДТП с участием мото-
цик ла произош ло на 
шоссе Энтузиастов. Во-
дитель автобуса ехал по 
маршруту №1176 (метро 
«Новогиреево» — Бала-
шиха). Когда он повора-
чивал с дуб лёра налево, 
в бок автобуса врезалась 
встречная «Ямаха». Ви-
димо, для мотоцикли-
ста стало полной неожи-
данностью появление на 
пути встречного транс-
порта. 54-летний мотоци-
клист скончался в боль-

нице. Пассажир автобу-
са получил ушиб бедра.

Большинство аварий, в 
которых страдают мото-
циклисты, происходят как 

раз при повороте встреч-
ного транспорта налево. 
9 сентября на 2-й Влади-
мирской мужчина, управ-
ляя «Ладой», начал пово-
рачивать налево к дому 42, 
не пропустив встречный 
«Кавасаки». При столкно-
вении мотоциклист полу-
чил травму головы. 11 сен-
тября на Федеративном 
проспекте водитель «Лек-
суса» повернул налево на 
11-й проспект Новогирее-
ва перед встречной «Яма-
хой». Мотоциклист, пыта-

ясь избежать столкнове-
ния, применил экстрен-
ное торможение, упал и 
получил сотрясение моз-
га и другие повреждения.

Учись думать 
за других

— Управляя мотоцик-
лом, нельзя рассчиты-
вать, что дорожная обста-
новка будет долго оста-
ваться неизменной, — го-
ворит старший инспектор 
ОГИБДД УВД по ВАО 
Евгений Орлов. — На-
оборот, нужно всегда на-
ходиться в готовности к 
появлению на вашем пути 
пешеходов и транспорт-
ных средств.

Не случайно ДТП с мо-
тоциклистами происходят 
там, где люди или маши-
ны могут появиться пе-
ред мотоциклом внезапно: 
на перекрёстках, в местах 
примыкания второсте-
пенных дорог, на перехо-
дах, у выездов со дворов. 
На магистралях это слу-
чается у развязок: недав-
но, съезжая с МКАД на 
Северо-Восточную хор-
ду, водитель «Ситроена» 
не пропустил попутный 
мотоцикл — произошла 
авария, мотоциклиста го-
спитализировали. 

Специфика мотоцикла 
в том, что ему много ме-
ста не надо: мотоциклист 
может продолжать дви-
гаться (иногда весьма бы-
стро!) там, где автомоби-
лист вынужден сбавить 
скорость или остановить-
ся. В этих случаях мото-
циклист должен думать за 
других и стараться преду-
гадать их действия. 

Посмотри 
дважды

Как водителю авто из-
бежать столкновения с 
мотоциклом? Есть про-
стой совет: посмотри 
дважды. Перед самым на-
чалом манёвра осмотрись 
по сторонам повторно: за 
доли секунды расположе-
ние транспортных средств 
на дороге чуть изменится, 
и мотоцикл-невидимка 
может проявиться.

Совет «посмотри дваж-
ды» актуален и для пеше-
ходов. А лучше не дважды, 
а несколько раз.

— При переходе мно-
гополосных дорог пеше-
ходам следует осматри-
ваться перед пересече-
нием каждой следующей 
полосы движения, чтобы 
убедиться: водители, в том 
числе и мотоциклисты, 
их видят и пропускают, — 
советует Евгений Орлов.

Василий 

ИВАНОВ

Мотоциклисты 
появляются внезапно

Большинство столкновений 
с мотоциклами происходят 
при повороте встречного 
транспорта налево

Как избежать тяжёлых ДТП с участием «двухколёсных»

Наехал 
на пешехода 
на Хабаровской

18 сентября в девя-
том часу вечера на Хаба-
ровской улице водитель 
«Рено» передвигался по 
территории двора. Проез-
жая вдоль дома 19, корп. 
2, он на ехал на 46-летнего 
мужчину, шедшего навстре-
чу по дворовому проезду. 
Скорая доставила постра-
давшего в 36-ю больницу 
с ушибом колена.

Столкнулись 
в Косино-
Ухтомском

18 сентября около 
часа дня женщина за ру-
лём «Ситроена» следова-
ла по Поселковой улице 
со стороны улицы Камо-
ва. На пересечении со Зла-
тоустовской улицей она 
не пропустила «Тойоту», 
ехавшую по главной до-
роге со стороны Каскад-
ной. Машины столкнулись. 
В результате 49-летний во-
дитель «Тойоты» обратил-
ся в поликлинику с уши-
бом головы.

На Лухмановской 
опрокинулся 
«Рено»

19 сентября в десятом 
часу утра 40-летняя женщи-
на, управляя автомобилем 
«Рено», ехала по Лухманов-
ской улице со стороны Руд-
нёвки. Выезжая на перекрё-
сток с Косинским шоссе, она 
не пропустила «Шкоду», ко-
торая двигалась со стороны 
центра. Произошло столк-
новение, после которого 
«Рено» опрокинулся. При 
этом пострадал шестилет-
ний мальчик — пассажир 
«Рено». С ушибом лица ре-
бёнка доставили в детскую 
больницу.

ОГИБДД УВД по ВАО

ДТП
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За три года при поддерж-
ке Московского экспортно-
го центра столичные компа-
нии заработали на мировых 
электронных площадках бо-
лее 1,5 млрд рублей. 

«Сегодня предпринимате-
лям помогают представить 
товары более чем на 50 пло-
щадках. При работе на не-
которых из них предприни-

матели получают 100% фи-
нансирования размещения 
и продвижения товаров», — 
говорится в сообщении на 
портале мэра и Правитель-
ства Москвы. 

Благодаря этим мерам 
столичный бизнес может 
совершать, используя круп-
нейшие в мире онлайн-
платформы, свои экспорт-

ные сделки или наращивать 
уже имеющийся объём про-
даж за рубежом. В 2020 году 
50 московских компаний 
начали экспорт через круп-
нейшую в Китае площадку 
электронной коммерции. 
Общая сумма заключённых 
контрактов приближается к 
1 млрд рублей. 

Андрей ТОМЦЕВ

Город помогает предпринимателям 
развивать бизнес за рубежом НЕ ПРИНЕСЛИ 

ОЧЕРЕДНОЙ 
НОМЕР 
ГАЗЕТЫ?

ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛ. ОТДЕЛА 
ДОСТАВКИ 
(499) 647-6828
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ДТП с мотоциклистом на пересечении 
3-й Парковой улицы и Заводского проезда 

Смотрите 
подробности 
на сайте

NEWSVOSTOK.RU  
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Продолжается 
набор в вос-
кресные шко-
лы Восточного 

округа. Учеников ждут не 
только религиозные дис-
циплины, но и занятия в 
творческ их студиях, 
спортивных секциях и 
даже в туристическом 
клубе.

Декупаж, туризм 
и самооборона

Занятия в воскресной 
школе при храме Про-
рока Илии в Черкизове 
начнутся 3 октября. На-
бор будет идти в течение 
всего учебного года.

— Мы принимаем де-
тей с 4 до 16 лет, — рас-
сказала директор школы 
Юлия Романова. — Для 
дошколят открыта от-
дельная группа, осталь-
ные распределяются по 
возрастам. Ученики про-
ходят три вероучительных 
предмета и посещают за-
нятия по интересам. Все 
преподаватели с высшим 
образованием и большим 
опытом преподавания. 

В школе открыты теа-
тральная, художествен-
ная и танцевальная сту-
дии, здесь можно освоить 
лепку, декупаж, кулина-
рию и вязание. С девяти 
лет открыта запись в ту-
ристский клуб «Китеж».

— Дети узнают основы 
туризма, учатся ориенти-
рованию, зимой ходят на 
лыжах, а летом оттачи-
вают мастерство управ-
ления рафтом — резино-
вой лодкой, — продолжа-
ет директор. 

В этом году возобнов-
ляются занятия по само-
обороне на базе молодёж-
ного спортивного клуба 
«Ильин светоч», приоста-
новленные во время пан-
демии.

Воспитанники школы 
активно участвуют в Рож-
дественском и Пасхаль-
ном фестивалях детско-
го творчества «Свет Хри-
стов», осеннем фестивале 
для школьников «Черки-
зовская осень», конкур-
се школьников — чтецов 
духовной поэзии и прозы, 
фестивале постной кух-
ни «Трапеза со вкусом».

Выпускники получат 
свидетельство

В воскресной школе 
«Ступени» при храме Вве-
дения во храм Пресвятой 
Богородицы в Вешняках 
занятия начались 19 сен-
тября. 

— В «Ступенях» обуча-
ются дети с 5 до 14 лет, — 
отмечает директор школы 
Галина Николаева. — Вос-
питанники приходят к 10 
утра на литургию, затем — 

общая трапеза с горячим 
первым блюдом, чаем, пе-
ченьем и конфетами и по-
лучасовое музыкальное 

занятие. После этого уче-
ники расходятся по клас-
сам: младшая группа от-
правляется на один урок, 
среднюю ждут два, а стар-
шую — три урока. Классы 
оборудованы компьютера-
ми; установлены телеви-
зоры, новые доски и пар-
ты. В конце учебного года 

и сдачи выпускных экза-
менов ученики получают 
свидетельство об оконча-
нии воскресной школы. 

В школе открыты те-
атральная и изостудии.

— Ученики ставят спек-
такли на Рождество, Про-
щёное воскресенье, Пасху, 
а также на День славян-
ской письменности, — от-
метила директор. — Дети с 
удовольствием поют на хо-
ровых занятиях под руко-
водством профессиональ-
ного хормейстера. Также 
они участвуют в различ-
ных конкурсах. Недавно 
наша ученица победила 
в районном конкурсе ри-
сунков.

Читаем хорошую 
литературу

В воскресной школе при 
храме Святого Равноапо-
стольного князя Владими-

ра в Новогире еве большое 
внимание уделяется зна-
комству её учеников с хо-
рошей литературой.

— На занятиях по ду-
ховно-нравственному вос-
питанию мы читаем и об-
суждаем различные про-
изведения, — рассказала 
директор школы Елена 
Кравцова. — Темы самые 
разнообразные: и окру-
жающий мир, и семья, и 
история, и, конечно, ос-
новы православной веры. 

Для учеников школы 
открыты студии бисеро-
плетения и квиллинга, а 
также кружок рукоделия. 
В ближайшее время пла-
нируется возобновить за-
нятия в театральной сту-
дии «100 друзей». 

Виктор АЛЕКСЕЕНКО

Адреса воскресных школ 
при храмах ВАО 
смотрите на нашем сайте

Лепить, бороться 
и лодкой управлять 

Набор 
в группы 
будет идти 
в течение 
всего 
учебного 
года

Рубрику 
ведёт 
Валерий 
КОНОВАЛОВ

Воздвижение Креста Го-
сподня отмечается целую 
неделю — с 27 сентября по 
4 октября. В наших церквях 
можно будет поклонить-
ся Кресту на аналое в цен-
тре храма. Сюда его торже-
ственно выносят из алтаря 
в начале празднования, а в 
конце так же торжественно 
возвращают обратно. 

О каком событии напо-
минает праздник? В 326 
году в Иерусалиме был 
найден и воздвигнут на 
возвышенности тот самый 
Крест, на котором распя-
ли Христа. Это сейчас по-
клонение христиан кре-
сту кажется привычным. 
Но долгое время многим 
оно казалось странным. 
Ведь сам по себе крест — 
это орудие казни, подоб-
ное, например, виселице 
или гильотине, которые 
очень трудно представить 
святынями. И по свиде-
тельству апостола Павла, 
было немало тех, кто вос-
принимал слово о Кресте 
безумием, юродством, тог-
да как для христиан — это 
сила Божия.

В чём же тут сила? Об 
этом написано множество 
трудов, произнесено нема-
ло проникновенных слов. 
Но тема неисчерпаема и 
всегда актуальна.

Недавно Патриарх Ки-
рилл сказал, что «проник-
новение в тайну и смысл 
Креста помогает людям об-
рести подлинный смысл 
жизни». Он напомнил сло-
ва святого Ефрема Сири-
на: «Крест разрушает идо-
лов». А идолы — это лож-
ные ценности, которые 
могут меняться в разные 
времена. Так вот, по сло-
вам Патриарха, «Крест Го-
сподень разрушает любого 
идола, потому что, взирая 
на Крест, мы понимаем: 
не силой, не деньгами, не 
властью, не наслаждением 
побеждены были грех, диа-
вол и смерть, но Христом, 
который принял образ раба 
и взошёл на Крест, чтобы 
своей жертвой искупить 
наши грехи и спасти весь 
род человеческий».

Почему крест 
стал святыней

ЦЕРКОВНЫЙ 
КАЛЕНДАРЬ

Чему обучают в воскресных школах округа, кроме основ православной веры
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Ученики воскресной школы при храме 
Пророка Илии в Черкизове активно 
участвуют в фестивалях детского творчества
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У Ирины Бали-
ной с улицы Чёр-
ное Озеро две 
профессии — ин-

женер и управленец. Но они 
в прошлом. Пару лет назад, 
пролистывая в соцсетях кра-
сивые странички блогеров, 
она вдруг подумала: «Я тоже 
так хочу!» И теперь ведёт 
блог о тонкостях видеомон-
тажа и фотографии.

Чудеса в кадре

Блогер из ВАО рассказы-
вает, что тему для онлайн-
дневника нашла случай-
но. Однажды заинтересо-
валась, как к фотографии 
добавить фон, красивые 
огоньки и убрать лишние 
предметы из кадра.

— Для этого нашла и ска-
чала специальные прило-
жения. Научилась ими 
пользоваться и теперь де-
люсь знаниями с другими. 
Сейчас многие ведут свои 
блоги и хотят сделать их 
яркими и необычными, — 
говорит она.

Фотографии на стра-
ничке Ирины в «Инста-
граме» больше напомина-
ют сказочные иллюстра-
ции. На них игра в шашки 
цветными пирожными, 
девушка в лодке, полной 

цветов, кинотеатр под от-
крытым небом посреди 
поля пшеницы. Её идеи 
многим нравятся: у Ири-
ны Балиной почти 7 ты-
сяч подписчиков. 

Отдельным увлечением 

стали съёмки и монтаж 
видео. Ирина делает ко-
роткие развлекательные 
ролики с оригинальным 
сюжетом и неожиданной 
концовкой. Она научилась 
таким приёмам монтажа, 
с помощью которых мо-
жет шагнуть в кадре, на-
пример, из лета в осень. 
Её вещи в кадре сами за-
прыгивают в чемодан, а 

обмакнув кисточку в па-
кет с цветными конфета-
ми, девушка рисует раду-
гу у себя за спиной. 

— Я ничего не приду-
мываю, просто передаю 
своё состояние. Скажем, 

не могу проснуться, пока 
не выпью кофе. Решила 
сделать видео, в котором 
я сонная, на ощупь лов-
лю летающую около меня 
кружку и просыпаюсь в мо-
мент, когда её поймала, — 
рассказывает автор блога. 

На пару с мужем

К творческим авантю-
рам Ирина привлекает 
мужа Сергея. Он работа-
ет менеджером. В свобод-
ное время возит съёмоч-
ный реквизит и под ру-
ководством супруги де-
лает те фото и видео, где 
Ира выступает в качестве 
персонажа. 

— Я подбираю ракурс, 
показываю, как снять, и 
иду позировать, — объ-
ясняет она и тут же вспо-
минает забавный случай 
во время съёмок в Под-
московье.

— Муж уже установил 
стол и стулья. Но планы 
организовать пикник для 
фото под красивым дере-

вом рухнули: нас замети-
ли пасущиеся неподалёку 
коровы. Одна вообще ре-
шила, что стол накрыт в её 
честь, и начала жевать ска-
терть, — смеётся блогер.

По словам Ирины, бло-
герство полностью изме-
нило её жизнь. Появилось 
много друзей, некоторые 
из виртуальных стали ре-
альными. 

— Будни наполнились 
позитивными красками. 
Главное — их замечать и 
уметь прочувствовать, — 
подчёркивает она. 

Недавно молодая пара 
переехала по программе 
реновации в просторную 
трёшку на ул. Чёрное Озе-
ро, 4. Ирина и в этом уви-
дела тему для блога. 

— С 8-го этажа у нас от-
крывается прекрасный 
вид. Большинство съёмок 
я провожу в новом доме и 
в любимых местах наше-
го района возле Чёрного и 
Святого озёр, — сообщила 
москвичка. 

Анастасия ШУРКАЕВА

Жительница Косино-Ухтомского учит создавать необычные фото и видео

Во время 
съёмок 
корова 
стала 
жевать 
скатерть

Её монтаж — другим наука
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Ирина нередко и сама выступает 
в качестве персонажа 
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Наталья Ми-
хайловна Зоро-
хович из Ива-
н о в с к о г о  и 

Александра Владимиров-
на Здор, дочь известного 
советского актёра Влади-
мира Трещалова, позна-
комились благодаря на-
шей газете.

Прочитав статью «Лю-
тый из «Неуловимых» 
учил роли на Чусовской» 
(ВО №27, с. 13), жительни-
ца улицы Молостовых по-
звонила в редакцию.

— Вы писали, что ар-
тист, который атама-
на играл, с середины 
восьмидесятых на-
чал делать ювелир-
ные украшения. Так 
вот, одно — кольцо с 
малахитом — у меня. 
В начале девяностых я 
заказала его у женщины, 
которая продавала юве-
лирные изделия на рын-
ке в Новогирееве, около 
кинотеатра «Киргизия». 
Помню, она сказала: «А 
вы знаете, кто его сделал? 
Лютый!» Я сначала уди-
вилась: «Какой Лютый?» 
А она: «Фильм «Неулови-
мые мстители» смотрели? 

Атамана, который Дань-
ку порет, помните? Это 
артист Владимир Треща-
лов. Когда время есть, он 
занимается ювелиркой». 

Все эти годы перстень 
был её любимым укра-
шением: «Могу пока-
зать». И вот мы с Ната-

льей Михайловной 
— на Вешняковской 
улице, в гостях у до-
чери артиста.

— Да-да, это папа 
делал, филигрань, — 

разглядывает Алек-
сандра затейливый узор. 

— Видите, какие лепест-
ки? Они у отца особенные 
были, слегка вытянутые и 
плотно закрученные, не 
как у других мастеров.

Актёр занимался юве-
лирным делом дома. В се-
кретере стоял станок для 
выпрямления проволоки. 
Получались серебряные 

нити разной толщины, 
из них сплетались серь-
ги, кольца, подвески.

— Потом он открывал 
какой-то едкий клей и 
скреплял камень с осно-
вой, — рассказывает дочь. 
— Папа и меня ювелир-
ному делу учил, говорил: 
«Смотри, Сашка, приго-
дится в жизни». 

Интересно, что они с 
Натальей Михайловной 
почти коллеги. Александ-
ра — экономист, сей-
час работает в фирме по 
продаже кухонь, была и 
продавцом. А Наталья 

Михайловна работала на 
производстве, потом дол-
гое время — директором 
магазина «Кулинария» на 
Преображенке.

— Я модница была, пер-
стень на работу каждый 
день носила, к нему были 
и кулон, и серьги, и брас-
лет — весь комплект, — го-
ворит гостья. — А «Неуло-
вимые» всегда были моим 
любимым фильмом. Пер-
стень теперь станет на-
шей семейной реликви-
ей. Внучка давно просит: 
«Бабушка, дай поносить!»

Марина МАКЕЕВА 

Кому достался перстень 
атамана Лютого?

Изделия известного советского актёра носят до сих пор

Московским 
школьникам 
расскажут, 
как начать 
свой бизнес

25 сентября в Мо-
скве состоится Фе-
стива ль финансо-
вой грамотности и 
предприниматель-
ской культуры в ре-
жиме онлайн, орга-
низованный Прави-
тельством Москвы 
и Банком России. В 
день фестиваля про-
ведут виртуа льные 
лек ц и и и мастер-
классы на тему фи-
нансовой грамотно-
сти для москвичей 
всех возрастов. Сре-
ди них: «Что нужно 
знать начинающему 
предпринимателю?», 
«Как начать инвести-
ровать?» и «Финансо-
вое мошенничество в 
киберпространстве».

— Старшеклассни-
ков ждёт квиз по фи-
нансовой грамотно-
сти, а для ребят млад-
шего возраста подго-
товлены мультики о 
финансах. Также за-
планирована отдель-
ная программа для 
москвичей старше-
го возраста, — рас-
сказал руководитель 
Департамен та об-
разования и науки 
г. Москвы Александр 
Молотков на пресс-
конференции, про-
шедшей в информа-
ционном центре Пра-
вительства Москвы.

Подключиться к ме-
роприятиям фестива-
ля и ознакомиться с 
программой меропри-
ятий можно по ссылке 
https://finfest.moscow.

Леон АЛЮШИН

ВОЗВРАЩАЯСЬ 
К НАПЕЧАТАННОМУ

ре
кл

ам
а 

06
23

А
рт

ур
 Н

ов
ос

ил
ьц

ев

А
рт

ур
 Н

ов
ос

ил
ьц

ев

Ка
др

 и
з 

х/
ф

 «
Н

еу
ло

ви
м

ы
е 

м
ст

ит
ел

и»

Наша читательница Наталья 
Михайловна и дочь артиста 

Владимира Трещалова — Александра 
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С популярной 
актрисой Оль-
гой Хохловой 
мы встретились 

на ежегодной выставке 
шляпной индустрии. Ак-
триса была «в образе»: в 
элегантной белой шляп-
ке, белом костюме. Мы 
поговорили с ней о шляп-
ках, о ролях и о первой в 
её московской жизни сце-
не — Театре на Перовской. 

В шляпке ты словно 
королева!

— Ольга, вы часто но-
сите шляпки? 

— В обычной жизни — 
нет. Но сегодня поняла, что 
зря. Шляпка так дополня-
ет любой образ, что мож-
но почувствовать себя на-
стоящей королевой. Даже 
если надеть скромное пла-
тье, а к нему шляпку, и — 
вуаля! — женщина заигра-
ла. Думаю, что приобре-
ту много шляпок — мне 
маленькие нравятся — и 
буду их носить постоянно. 
Опыт у меня есть. На сце-
не и в кадре я очень часто 
в шляпках. 

— Сегодня вы тоже в 
шляпке.

— О, это подарок певи-
цы Любаши! Несколько 
лет назад я даже выходи-
ла на подиум в качестве её 
модели. А она выступала 

в роли модельера. Это её 
хобби. От неё у меня ещё 
одна шляпка — с цветоч-
ками, в которой я играю 
в спектакле «Семейка 
Фани». Главную роль, 
собственно саму Фаню. 
Безумная, невероятно 
смешная история одес-
ской семьи в трёх поко-
лениях за границей. 

В жизни не пью 
и не курю

— А сейчас где играете? 
— Снимаюсь тоже в 

очень смешном фильме 
«Дура». Моя героиня — 
влюблённая дура, которой 
муж изменяет с молодень-
кой. А она настолько его 
любит, что готова на со-
вершенно парадоксаль-
ные поступки — перело-
мать ему ноги, например. 
Чтобы дома сидел. 

— А в жизни вы 
ревнивы? 

— Я в браке вот уже бо-
лее 30 лет. Вышла замуж в 
1988 году за потомственно-
го моряка и всегда стара-
лась с пониманием и дове-
рием относиться к супру-
гу. На мой взгляд, секрет 
долгой семейной жизни 
заключается в уважении, 
возможности давать  друг 
другу дышать, не пытать-
ся изменить привычки, не 
нарушать личных границ. 

Муж Вячеслав с понима-
нием относится к тому, что 
я порой делаю на сцене. 
Знаете, сколько я алкого-
личек и курящих сыграла, 
а в жизни вообще не пью 
и не курю. 

— Вас часто называют 
самой энергичной актри-
сой в российском кино.

— Как только я попала 
в Москву из родного Ан-
гарска, сразу поняла, что 
это город чудес, в котором 
надо постоянно крутиться. 
Столица даёт такие шансы 
и такие авансы, что толь-
ко держись, лови момент. 
Не сразу всё получалось, 
не везде брали. 

Домой возвращалась 
за полночь

— Вы, кажется, начи-
нали с Театра на Перов-
ской?

— Это по-настоящему 
драгоценный период моей 
жизни. Я проработала там 
несколько лет и была за-
действована в лучших 
спектаклях Кирилла Пан-
ченко: «Мина Мазайло», 
«Сказка о мёртвой царев-
не», «Александр»… 

В этом театре работа-
ют артисты настоящего, 
высокого полёта: народ-
ный артист России Вик-
тор Никитин, заслужен-
ный артист России Юрий 

Шерстнев… Неор-
динарные люди, у 
которых я много-
му научилась. Хотя 
было трудно. До сих 
пор помню, как рано 
приходилось выезжать 
из дома, чтобы успеть на 
утреннюю репетицию, 
а возвращаться после 
спектаклей за полночь. 
Тогда мне очень помог-
ла поддержка родителей, 
мужа. У нас подрастали 
две маленькие дочки. 

А потом я пошла учить-
ся в Независимую шко-
лу кино и телевидения. 
Прямо с дипломного по-
каза позвали работать на 
«Авторское телевидение». 
Стали приглашать в кино-
проекты, да так активно, 
что, по данным аналити-
ческого опроса поисковой 
системы «Яндекс», я была 
признана рекордсменкой 
по количеству ролей в те-
лесериалах (больше 200). 

Не могла 
не стать актрисой

— Помните момент, 
когда вас стали узнавать? 

— После роли Светланы 
Николаевны из «Кадет-
ства». В Сочи по дороге 
на красную дорожку ки-
нофестиваля «Кинотавр» 
меня окружили подрост-
ки со словами: «Передай-

те привет Макарову!» — 
его играл Саша Головин. 
После «Папиных дочек» 
дети признавали во мне 
маму Веника. 

А ещё незабываемым 
было утро после премье-
ры на телевидении «Сера-
фимы прекрасной». Она 
застала меня в Феодосии. 
Выхожу на рынок, а там 
все продавцы в мою сто-
рону: это же Марья Ива-
новна! И давай преподно-
сить мне дары: и помидор-
ки крымские, и варенье, и 
даже шали вязаные. Авто-

мобили, проезжая, гуде-
ли, прохожие оборачива-
лись вслед. В общем, слава 
накрыла с головой! 

— В детстве вы об этом 
загадывали? 

— Я всегда точно зна-
ла, что не стать артист-
кой просто не могу! Под-
ходила к выключенному 
телевизору, вглядывалась 
в пустой тёмный экран и 
принималась петь и тан-
цевать. Представляла, 
будто меня там показы-
вают. И ведь сбылось! 

Татьяна БЕЛОНОЖКИНА
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Ольга Хохлова: 
Муж к моим ролям 
относится с пониманием
Одна из самых востребованных российских актрис 
рассказала о своих ролях и о первом месте службы 
в Москве — Театре на Перовской

В Театре на Перовской 
я как профессионал 
многому научилась
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Кошачья 
выставка 
на Союзном 
проспекте

В Музее рус-
ского лубка и 
наивного ис-
кусства откры-
лась выставка 
«Без кота и жизнь не та». 
На ней представлены кар-
тины российских художни-
ков-наивистов с котами-бо-
жествами, котами-охотника-
ми, котами домашними и ли-
тературными. Среди прочих 
— Кот в сапогах, кот учёный 
и булгаковский кот Бегемот.

Выставка открыта до 31 
октября. Входной билет — 
200 рублей, его можно при-
обрести на сайте музея, най-
дя выставку в разделе «МВЦ 
«Дача».

Адрес: Союзный просп., 
15а.

Цветы 
из ткани 
на Уссурийской

Культурно-
с п о р т и в н ы й 
центр «Фор-
вард» пригла-
шает детей от 7 
до 18 лет на бесплатные за-
нятия в творческой мастер-
ской «Марья-искусница». 
Здесь можно освоить деку-
паж, флористику и валяние 
из шерсти, а также научить-
ся делать цветы из ткани и 
цветочную аранжировку. За-
нятия проходят в филиале 
«Сияние» по понедельникам 
и средам с 15.00 до 17.00 и 
с 17.00 до 19.30.

Тел. (499) 164-1983.
Адрес: Уссурийская ул., 

1, корп. 1.
Мария ГОРБУНОВА

АФИША

 
Осень — время 
т еат ра л ьн ы х 
премьер. Какие 
из них можно 

будет увидеть в театрах на-
шего округа, узнала кор-
респондент «ВО».

Спектакль 
о последнем 
спектакле 

Сразу две премьеры 
представит в октябре Те-
атр Романа Виктюка (ул. 
Стромынка, 6) в память 
о его художественном 
руководителе. 25 октября 
зрители увидят спектакль 
«PS. Скок в постель». 

— Он о репетициях спек-
такля, который Роман 
Виктюк не успел закон-
чить, — рассказали «ВО» 
в пресс-службе театра. — 
Виктюк репетировал до 
последнего. Почти поло-
вина новой постановки 
уже была готова к октяб-
рю прошлого года. А по-
том случился страшный 
для всего театра ноябрь…

Актёры в новом спек-
такле решили поделиться 
тем, что обычно скрыто от 
публики, — репетицион-
ным процессом. Главные 
роли в нём сыграют заслу-
женные артисты России 
Дмитрий Бозин, Людми-
ла Погорелова, Екатери-
на Карпушина и другие. 

Вторая премьера «Спек-
такль будет объявлен осо-
бо…» состоится 27 октября.

— На сцене за столом 
соберутся те, кто рабо-
тал с Романом Виктюком 
дольше всего. Актёры бу-
дут вспоминать мастера. 

Это некий домашний раз-
говор, но зритель всё-таки 
станет его со участником, 
— поделились в пресс-
службе театра.

Любви все возрасты 
покорны

Московский драматиче-
ский театр на Перовской 
(ул. Перовская, 75) пригла-
шает на премьеру спекта-
кля-мелодрамы «Земля 
Эльзы» по пьесе Яросла-
вы Пулинович. Действие 
происходит в наши дни. 
После смерти мужа уже 
немолодая женщина Эль-
за в исполнении Светла-
ны Варецкой-Загородней 
наконец-то встречает род-
ственную душу — бывшего 
учителя географии Васи-

лия Игнатьевича. Его игра-
ет народный артист России 
Виктор Никитин. Но в от-
ношения зрелой пары втор-
гаются их взрослые дети, 
внуки, соседи, подруги… 
Получится ли у влюблён-
ных преодолеть все пре-
пятствия, зрители узнают 
26 сентября, 16 и 23 октября.

Фёдор 
Михайлович — 
детям

Московский детский 
театр теней (Измайлов-
ский бул., 60/10) подгото-

вил премьеру к 200-летию 
Фёдора Достоевского. Ре-
бят старше 12 лет ждут 26, 
30 сентября и 30 октября на 
спектакле «Так и не напи-
санная история».

— Достоевского счита-
ют сложным писателем. 
Поэтому детям мы пред-
лагаем начать знаком-
ство со спектакля, постав-
ленного по его неболь-
шим рассказам «Свадь-
ба» и «Мальчик у Христа 
на ёлке», — сообщили в 
пресс-службе театра. 

В центре спектакля — 
писатель. Стоя за кон-

торкой, он пытается со-
чинить рассказ и вспоми-
нает о своём детстве, о де-
вочке из богатого дома, 
которую любил. Его пре-
следуют бедность и на-
смешки окружающих, но 
он находит в себе силы по-
мочь тому, кому ещё хуже.

Зрители увидят роскош-
ные бальные залы и ни-

щие каморки Петербур-
га XIX века. В спектакле 
использованы традици-
онные теневые куклы, 
современные видеопро-
екции, а также чернови-
ки и рисунки самого До-
стоевского. В постановке 
прозвучат стихотворения 
Саши Чёрного. 

Наталья АНОХИНА

Премьеры на Стромынке, 
Перовской и Измайловском бульваре

ОТВЕТЫ НА СУДОКУ №1

ОТВЕТЫ НА СУДОКУ №2

В округе открывается новый театральный сезон

В Театре Романа Виктюка 
покажут последний 
спектакль режиссёра
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Сцена из спектакля «Земля Эльзы» 
 в Театре на Перовской
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В Театре теней — премьера 
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СКАНВОРД

Смотрите 
новости на сайте

NEWSVOSTOK.RU  

По горизонтали: Бурундук. 
Асс. Мостовая. Джинсы. Осно-
ва. Лезгинка. Такси. Десерт. Су-
сек. Бар. Монстр. Соти. Окно. 
Маун. Треба. Табурет.

По вертикали: Ассортимент. 
Накануне. Истома. Номинал. 
Урка. Нут. Дездемона. Кутеж. 
Гек. Ирис. Амвон. Небо. Сократ. 
Саяны. Атрибут.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД

Необходимо заполнить пустые клетки большого квадрата так, чтобы каждая строка, каждый столбец, каждый 
малый квадрат 3х3 содержали все цифры от 1 до 9 (каждая цифра встречается только один раз). Следует про-
верить строки, столбцы и малые квад раты с учётом уже вписанных цифр. В сложных случаях можно каранда-
шом вписать в клетку цифры-«кандидаты». 

Ответы на судоку на стр. 18

СУДОКУ №1 СУДОКУ №2

НЕ ПРИНЕСЛИ ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ?

ЗВОНИТЕ! ТЕЛ. ОТДЕЛА ДОСТАВКИ (499) 647-6828

Питомцы Кожуховского муниципального 
приюта ищут хозяина

В приюте также есть щенки — «мальчики» и «девочки», готовые переехать в новый дом. 
Все животные чипированы, здоровы, привиты, обработаны от паразитов. Если вы хотите обрести 
друга, обращайтесь по адресу: ул. Пехорская, 1б. Тел. 8-905-584-1239, Наталья.
Фото предоставлены волонтёрами

Семён
Молодой и здоровый двух-
летний пёс. У Семёна не-
простая судьба, он очень 
нуждается в своём доме и 
любящем хозяине. Станет 
прекрасным компаньоном 
для прогулок и преданным 
другом.

Барбара 
Активная соба-
ка породы ха-
ски. Барбаре два 
года. В прошлом 
она была домаш-
ней любимицей, поэтому в приюте часто 
грустит. Социализирована, любит людей, 
спокойно относится к другим собакам. 

В ДОБРЫЕ РУКИ
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НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ?

ЗВОНИТЕ! ТЕЛ. ОТДЕЛА ДОСТАВКИ 
(499) 647-6828

РОДОМ ИЗ ДЕТСТВА ЧТО ПОЧИТАТЬ 
В РАЙОННЫХ ОНЛАЙН-ИЗДАНИЯХ 

На Уссурийской 
прошли «бои без правил» 

В газете «Гольяново» рассказали, как на Ус-
сурийской улице подрались двое мужчин. Сна-
чала завязался обычный спор, после обмена 
«любезностями» дело дошло до кулаков. Один 
из бойцов повалил другого. По словам очевид-
цев, их пытался разнять третий. Досталось ли 
ему в ходе драки, неизвестно, но в полицию 
никто из сторон не обращался. 

В Большом Дворцовом пруду 
искупался голый мужчина 

На улице установилась весьма холодная 
осенняя погода, однако в парке «Кусково» про-
хожие заметили купающегося в пруду мужчину, 
причём плескался он абсолютно голым, сооб-
щила газета «Вешняки». Температура воздуха 
на улице в тот день была не выше 10 градусов. 

Гена и Чебурашка поселились 
на Матросской Тишине

В газете «Будни Сокольников» рассказали, 
что во дворе дома 16 на улице Матросская Ти-
шина поселились персонажи известного мульт-
фильма – крокодил Гена и его друг Чебурашка. 
Скульптуры выполнены из травы. 

Подготовила Виола СЕРГЕЕВАВ прошлый раз мы спросили наших 
читателей, холодно ли у них дома. 74% 
участников опроса выбрали вариант 
«Да, приходится ходить в носках и тёп-
лых кофтах». 22% высказались за вари-
ант ответа «Вполне комфортная тем-
пература». И лишь 4% отметили, что у 
них дома настолько жарко, что прихо-
дится спать с открытым окном. В опро-
се приняли участие почти 200 наших 
читателей.

ВАШЕ МНЕНИЕ
Пенсионер из Сокольников каждый день кормит и спасает 
бездомных кошек. По его мнению, эти животные защищают 
горожан от нашествия крыс. 

А как вы относитесь 
к бездомным кошкам?  
 1  Хорошо, иногда и я их подкармливаю, 

они милые и полезные.
2  Еду не ношу, но ничего против не имею.
3  Плохо: город не место для бездомных животных.

Проголосовать можно на главной странице сайта 
newsvostok.ru

Дома надевают 
кофту и носки
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 Я всегда был примерным 
мальчиком. Меня всегда ста-
вили в пример… Примерно 
так: «Никогда не делайте так, 
как он!»

 Блондинка возвращает-
ся домой с работы. Звонит 
мама по мобильному и спра-
шивает:
— Доча, ты едешь домой по 
трассе А6?

— Да.
— Будь осторожна, по ТВ пе-
редали, что какой-то приду-
рок едет по встречной по-
лосе.
— Мама, да их тут тысячи!

 Купил аудиокурс «Ан-
глийский на ночь». Каж-
дый раз перед сном ставил 
диск. Результат неожидан-
ный: как только услышу ан-
глийскую речь — клонит 
в сон.

 Нельзя ни о чём жалеть 
в этой жизни. Случилось 
— сделали вывод и живи-
те дальше.

 — Как вам лекция о куль-
туре языка?
— Взвинчен и раздосадо-
ван. Теперь поди прочь. 

 Аксиома: любой, даже са-
мый крутой, тренажёр в до-
машних условиях превраща-
ется в вешалку.

АНЕКДОТЫ

«Ещё одну балерину 
    папа не выдержал бы»

Все новости 
района 

Сокольники

«Кем я только не мечтала 
стать в детстве: балериной, 
учителем, врачом! — напи-

сала нам жительница Вешняков 
Кира Федотова. — Ходила на тан-
цы, фигурное катание, рисование. 
Когда захотела заняться балетом 
всерьёз, папа сказал, что ещё одну 
балерину не выдержит: его мама 
была балериной, и он понимал, на-
сколько это тяжёлый труд». 

Балет не балет, но девочка успе-

ла блеснуть в театральном кружке 
и даже подумывала пойти в актри-
сы. Живопись, однако, перетянула. 
В 2002-м Кира окончила МГПУ им. 
Ленина по специальности «препо-
даватель живописи, рисунка и чер-
чения». Педагогом поработала не-
долго: решила попробовать себя в 
дизайне. И вот уже 17 лет трудится 
художником по полиграфии и веб-
дизайну. А параллельно вновь нача-
ла заниматься живописью, создавать 

ювелирные украшения. «Детское 
увлечение рисованием стало моей 
профессией, — подытожила Кира. 
— Есть и хобби — фотография. Лю-
бимая усадьба Кусково несколько 
раз публиковала мои фотографии 
в своём официальном аккаунте». 

Детское фото сделано в Туапсе 
в 1983 году, а взрослое — пару лет 
назад на одной из выставок. «Я стою 
рядом со своими работами», — по-
яснила читательница.

Все новости 
района 

Гольяново

Все новости 
района 
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Присылайте своё 
детское фото 
(лучше сюжетное) 
и фото себя 
нынешнего 
по адресу: 
pochta@
newsvostok.ru 
с пометкой 
«На фотоконкурс». 
Напишите, 
кем вы мечтали 
стать и кем 
в итоге стали. 
Не забывайте 
указывать 
свой район. 
Лучшее 
из присланного мы 
будем публиковать 
в течение года. 
Победителей 
ждут призы.

Ваш «ВО»


